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• La crisis del Partido Comunista de España repercute 
negativamente en la comarca • Dimiten el alcalde y un 
concejal de San Fernado . • En Alcalá han presentado 
su renuncia cinco . concejales · 
Amplia información en página 7 
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2 última hora 
Organizada por el Club Cultural Torre Ardoz 

Conferencia sobre la OTAN 
El pasado día 22, organizada por el Club Cultural Torre 
Ardoz, se celebró una Conferencia-coloquio en el Hostal 
Torrejón sobre el tema OTAN. 
Actuaron como conferenciantes, el Secretario de Relaciones 
Internacionales de UCD, Pedro Luis Gomis; Santiago 
Aluarez, miembro del Comité Central del PCE y Arnaldo 
Cuesta Robledo, miembro adjunto a temas internacionales de 
AP. No pudo asistir por problemas de última hora el 
representante del PSOE. 
La presentación del acto la hizo el Presidente del Club 
Cultural Torre Ardoz, Casto Hermoso. 

Tomó la palabra, en pri
mer lugar, el representante 
del partido del Gobierno, 
quien expuso la postura de 
UCD diciendo entre otras co
sas: «La organización Atlán
tica tiene un carácter defen
sivo, pero también hay razo
nes políticas. Lo que pretende 
la OTAN es defender las li
bertades y el imperio de la 
razón. La política se hace en 
un mundo real. Existen dos 
bloques militares, aunque no 
nos guste. Si bien no es lo 
mismo la situación de cada 
uno de los bloques, porque 
uno pretende defender la li
bertad y la democracia mien
tras que en el otro hay ejem
plos recientes que demues
tran lo contrario.» 

«Por otro lado la situación 
geo-estratégica de España es 
privilegiada y está de alguna 
manera en el contexto de la 
defensa· de Occidente. Desde 
nuestro punto de vista sólo 
nos parece congruente la pos
tura de entrada en la OTAN. 
Es una opción lógica y para 
nosotros ·es deseaóle que Es
paña adquiera el papef que le 
corresponde en Europa. Lo 
que está claro es que existe 

.. una interrelación entre la en
trada en la OTAN y en la 
Comunidad Económica Eu
ropea.» 

A continuación intervino el 
representante del PCE que 
irució su exposición lamen
tando la falta de presencia del 
PSOE por estimar que ambos 
partidos tienen, sobre este 
tema, posturas coincidentes. 

«Consideramos que España 
no debe entrar en la OTAN 
porque rompe con la postura 
de neutralidad que ha venido 
manteniendo en los últimos 

·años. Por otro lado hoy hay 
muchos países que constitu
·yen lo que se llama "países no 
alineados". Sin entrar en la 
OTAN podríamos tener me
jores relaciones con el Mundo 
Arabe, con Africa y con 
América Latina. Quedando al 
margen de los bloques, Es
paña puede contribuir más a 
la paz y a la distensión por
que cualquier reforzamiento 
de un bloq_ue traerá consigo 
el reforzamiento del otro y fas 
consecuencias son negativas y 
peligrosas. Por otro lado, la 
entrada tiene onerosas conse
cuencias para la economía es
pañola. 

SUCESOS 

El hombre, -el peor enemigo del perro 
Fue un manes, 19 de enero, cuando cuatro amigos, con sus carabinas 

de aire comprimido merodeaban las proximidades de la cerámica Lafor 
(cerca del Puente Zulema). Faltos de un instinto primordial en todo ser 
humano, los cuatro jóvenes, que no debían tener ningún bote o cartón a 
mano para hacer sus prácticas de tiro, se dedicaron tranquilamente a 
realizar estas prácticas contra unos perros. 

Resultando: dos de los animales, por cierto de raza, uno podenco y el 
otro hispano-bretón, valorados en unas cien mil pesetas, fueron alcanza
dos en los ojos. La puntería de los cuatro individuos, J.C.R., W.H .P., 
F.G.L. y J.M.G., quedó probada con su vandálico acto. Los jóvenes pasa
ron a disposición judicial. 

Da miedo preguntarse el porqué de su acción. Caben infinidad de 
dudas y da escalofríos pensar: y si no hubiera habido perros ... ¿contra qué 
o contra quién hubieran arremetido? 

Francisco Ibarra Sala pasó a disposición judicial, después de interve
nírsele una escopeta de cañones recortados. Con este arma, el pasado mes 
de agosto, se cometió un robo en uno de los chalés del Polígono Industrial 
de Azuqueca de Henares. . 

El pasado 13 de· enero fueron detenidos en Alcalá J.S.A. y R.T .L. por 
el robo de un radiocassete en el interior de un coche. También fue 
detenido T.E.M. como •perista», es decir, comprador de los objetos roba
dos. 

l.P.G. mayor de edad pero sin antecedentes y los menores M.J.A. y 
A.E.O. fueron detenidos y pasaron a disposición judicial por la sustracción 
del interior de un coche, en la zona llamada Siete Esquinas, en Alcalá, de 
una escopeta, en el mismo día en que fue recuperada. 

LABORAL 

En Cointra votaron contra la regulación 

Los mil veintinueve trabajadores que componen la plantilla de Cointra 
fueron convocados el viernes pasado a una votación en .que debían decidir 
sobre su postura en torno a la propuesta de la empresa de iniciar una 
regulación de empleo. El voto fue secreto y a través de papeleta. En la 
votación participaron ochocientos treinta y cuatro trabajadores, entre per
sonal de fábrica y empleados. Los resultados fueron ae quinientos cua
renta y seis votos contra la regulación y doscientos cincuenta y cinco a 
favor. Hubo veintiocho votos en blanco y cinco nulos. 

Las ventajas que se han. es
grimido no garantizan la se
guridad de España como Es
tado. Tampoco garantiza la 
democracia, ni resuelve la de
volución de Gibraltar, siendo 
además un tema que divide a 
los espafloles. Nuestra posi
ción es absolutamente patrió
tica, si cae una bomba nos 
afectará a todos, tanto a los 
que mantenemos una postura 
como a los 9ue defienden la 
contraria. Mientras no se su
pere la política de bloques, es
tamos abocados a una heca
tombe.» 

Finalizó el turno de inter
venciones el representante de 
AP, quien dijo entre otras co
sas, «hay una falta de infor
mación cualificada realmente 
importante. Se habla de neu
tralidad de España, cuando 

hoy por hoy es imposible que 
nos podamos mantener neu
trales. Está claro que etitamos 
incluidos en el bfoque Occi
dental. El coste de la adhe
sión a la Alianza será bastante 
inferior a las cifras que se han 
dado. El proceso de entrada 
se hará en dos fases: en una 
primera se firmará la entrada 
y en la segunda se negociarán 
aspectos importantes. El es
quema de bloques en que nos 
movemos es el único posible». 

Después de las exposiciones 
de los distintos partidos, vol
vieron a intervenir cada uno 
de ellos para matizar o rebatir 
las exposiciones de los otros. 

Terminó el acto con el co
loquio, en el que los vecinos 
de Torrejón manifestaron sus 
dudas y preguntaron a todos 
los partidos aspectos impor
tantes del tema, referidos en 
gran parte al referéndum que 
UCD no convocó para que los 
españoles opinaran. 

Los invitados al acto con 
sus preguntas e intervencio
nes, demostraron una gran 
sensibilidad hacia el tema, ba
sando algunas de sus interro
gantes en la situación con
creta de Torrejón por tener 
en su suelo una de las bases 
militares más importantes de 
Europa y sin duda la más im
portante de España. 

Mancho Alpuente y los KWAI: 
. un rato de cachondeo 

Moncho Alpuente y los Kwai, actuaron el pasado domingo 
en la •Universidad laboral de Alcalá», dentro de la serie de 
actos que organizados por el CEI y el club cultural Antonio de 
Ne~rija, y patrocinados por el Ayuntamiento, ya vienen siendo 
habituales en Alcalá. · 

Los cerca de quinientos asistentes disfrutaron de lo lindo 
durante las casi dos horas que duró la actuación. A lo largo de 
la misma, Moncho Alpuente no dejó títere con cabeza. Sus 
canciones ironizaron desde Julio Iglesias hasta Carolina de 
Mónaco, pasando por la OTAN, la bomba de neutrones y los 
Gurus. Con quien no se metió, sino todo lo contrario, fue con 
l~s «tía~» y ~on las drogas. El caso es que la gente respondió 
bien, smtomzando en todo momento con el cachondeo de 
Moncho. En definitiva, una buena actuación, muy en la línea 
de la anterio~ etapa de este madrileño con el grupo, «desde 
Santurce a Bilbao, Blues Band». 

CARTELERA 
CULTURAL 

ALCALA DE 
HENARES 

El Cine-Club Nebrija J el C.E.I. 
proyectarán el próximo ía 28 a las 
22 h. en la sala de la Univ. Laboral 
y el 29 a las 20 h. en la Un. Cisne
riana, la película de Arthur Penn 
cTHE CHASE•. Durante el si
guiente mes de febrero, está anun
ciado un ciclo de CINE NEGRO, 
que comienza los días 4 y 5 con 
·SAINT JACK», de Peter Bodano
vick. 

Queremos hacer saber a todos 
los aficionados al cine, que el 
C.E.I., antes Cine-Club de la Uni
versidad Laboral, celebra todos los 
lunes a las 17 h. un •Ciclo de cine 
alemán», con entrada gratuita. La 
próxima película será •WINI· 
FREO WACNER», de Hans J. Sy
berberg. V.O. 

* * * 
Organizado por el Ayunta-

miento de Alcalá, este fín de se
mana se celebrará el 11 CON
CURSO DE TUNAS en la antigua 
Universidad Laboral, con la parti
cipación de 18 tunas de la provin
cia. El sábado día 30 a las 11,30 h. 
comenzará la fase de clasificación, 
que dará seis seleccionados que el 
~omingo a la_s 18,30 t~ndrán que 
mterpretar cmco canciones para 
tener acceso al triunfo final. Los 
precios son muy populares }' el pú
blico apoyará, sin duda, a las aos 
tunas que representan a la ciudad 
de Alcalá . Se presume que el am
biente trascenderá a las calles con 
la presencia siempre alegre de es
tos «tunos». 

* * * 
En la sala de cultura de la Caja 

de Ahorros el Grupo TEJA, áel 
Centro Juvenil Cimeros, va a po
ner en escena un ambicioso pro
yecto estrenado ahora hace 10 años 
en Nueva York, sobre textos del 
Evangelio de San Mateo. Con un 
reparto de veinte jóvenes, hacen su 
presentación como nuevo grupo, 
con una ópera-rock que ha triun
fado en todo el mundo y que será 
una dura prueba para ellos: 
«GODSPELL». Los días 27, 29, 30 
y 31 a las 8 de la tarde. La direc
ción a cargo de Julián Sánchez 
Mora. 

En este mismo escenario el Li
cenciado D. Pedro Machado de 
Castro, dentro del ciclo •APRE
CIACION MUSICAL., disertará 
sobre.La Historia y evolución de la 
Orquesta Sinfónica desde Monte
verde de Beethoven•. Este ciclo 
consta de 14 sesiones y finaliza el 
próximo día 4 de febrero cerrando 
sus exposiciones y explicaciones 
sobre •La Historia y evolución de la 
Orquesta Sinfónica desde Berlioz a 
Stravinsky». Ha contado con cono
cidos solistas a lo largo de los últi
mos cuatro me~es q1;1e ha durado 
su apreciada as1stenc1a en esta ciu
dad. 

Para acabar con los trabajos de 
organizac~ón de la Caja de Ahorros 
en materia cultural, reseñamos la 
exposición de pintura que en sus 
locales mantendrá hasta el día 29 
de enero el artista D. Vicente Espi
nosa Carpio. 

El_ pasado día 26 tuvo lugar en la 
Cap1Ila de San Ildefonso, organi
z~do por Alianza Francesa y patro
cmado por el Ayuntamiento el 
concierto «Ars Antiqua de Parls». 
Constó de tres partes diferenciadas 
en distintos siglos y con una parte 
específica dedicado al siglo XVl con 
ol:iras de Juan de la Enema, Luis de 
Nayváez, Alfonso Madurra y otros 
anommos. 

* * * 
En la Universidad Laboral el día 

1 7 actuó el famoso grupo catalán 
·El Teatre». En escena una obra de 
Darlo Fo: •Muerte accidental de un 
anarquista•. Esta obra, precedida de 
un total éxito en Barcelona, y muy 
aplaudida en Alcalá se representa 
actualmente en la sala Olimpia de 
Madrid. 
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opinión 
Tercera época 

VUELVE DESPUNTE. Con el presente número reapa
rece, tras varios años de silencio, el semanario 
DESPUNTE que inicia así la tercera época en su 

edición. Todos nuestros antiguos lectores y muchos ciu
dadanos de Alcalá, Torrejón, Coslada y San Fernando, y 
pueblos de la comarca, recordarán el enorme esfuerzo 
colectivo realizado por quienes suscribieron una acción, 
hasta 550, y del equipo de profesionales que hizo posible 
la publicación de DESPUNTE durante su anterior etapa. 
Sin embargo, nuestro semanario debía soportar un im
portante déficit motivado por el balance negativo entre 
costos e ingresos y por la asunción de la deuda anterior. 
Estas dificultades económicas frustraron la posibilidad de 
seguir sirviendo informativamente a la comarca, aunque 
el ánimo de todos aquellos que apoyamos la necesidad 
de un medio informativo comarcal, siempre estuvo en 
conseguir la reaparición de DESPUNTE. 

Hoy, ello es posible gracias a las subvenciones q"!e 
diversos ayuntamientos de la comarca, cada uno segun 
sus poSibilidades, han ofrecido para el relanzamien_to de. 
nuestro semanario. El particular régimen de propiedad 
de DESPUNTE, según el cual cada accionista no puede 
poseer más de una acción con la re.nuncia expresa a 
cualquier tipo de beneficio, se establece como garantía 
de Independencia frente a cualquier intento de control 
por parte de grupos de poder polltico o económico. E~ 
desde estas premisa que los Ayuntamientos han deci
dido otorgar sus subvenciones, comprendiendo la nece
sidad de dotar a nuestra comarca de un medio informa
tivo propio, democrático e independiente. 

La concepción de la Información como un servicio 
público está plenamente asumida por todas las socieda
des modernas que quieran elevar sus cotas de democra
cia, libertad y progreso. Sólo desde la base de una buena 
información es posible la elección libre y madura. Son 
estos criterios, compartidos por los Ayuntamientos, los 
accionistas y equipo profesional de DESPUNTE, /os que 
Inspiran el inicio de la nueva etapa. 

Por otra parte, el significado de las subvenciones 
concedidas a DESPUNTE adquieren una dimensión es
pecial, pues, por primera vez, los distintos pueblos y 
ciudades de la comarca asumen un proyecto común que 
no dejará de repercutir positivamente en actitudes soli
darlas y en la elevación y consolidación de nuestra reali
dad cultural. 

En cuanto al propósito editorial de DESPUNTE, éste 
enralza, en su nueva época, .con su trayectoria anterior 
de Inequívoca defensa de la democracia y las libertades, 
valores que nuestro semanario defendió en circunstan
cias muy dlflclles, y por cuya consolidación seguiremos 
trabajando. Y lo haremos desde el camo que nos es 
propio, ofreciendo a los cludados un medio democrático 
donde todo el mundo tiene abiertas sus puertas. Un 
medio donde la elaboración profesional de la Informa
ción esté al servicio de la verdad y del progreso, ejer
ciendo la critica, cuando sea necesario, sin acritud ni 
descalificaciones. 
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La crisis la pagamos todos 
Recientemente, un alcalde 

y seis concejales de nuestra 
comarca han anunciado su 
decisión de dimitir de los 
cargos públicos que han de
tentado durante los últimos 
tres años. No pretendo en
trar ahora en las razones que 
han esgrimido para adoptar 
esta decisión, por ser de so
bra conocidas a través de los 
distintos medios de informa
ción. Sin embargo, el tema 
me parece lo suficientemente 
grave, por las repercusiones 
que está teniendo o puede 
tener en los gobiernos de 
nuestos pueblos y ciudades, 
para que merezca una seria 
reflexión. 

Muchos ciudadanos hemos 
observado asombrados el 
desarrollo de una crisis que, 
generada en el País Vasco, 
ha llegado hasta nosotros sin 
que, hasta el momento, nin
guno de sus gestores haya 
manifestado la más mínima 
intención de consultarnos 
sobre la misma. Unos y 
otros, dimisionarios y no di
misionarios, esgrimen sus ra
zones; todas ellas válidas. Lo 
cierto es que quien va a pa
gar el desgobierno, a que en 
determinadas áreas de ges
tión se puede llegar, somos 
el conjunto de ciudadanos 
que, votantes o no del PCE, 
seremos quienes lo suframos. 

Cabe preguntarse en estos 
momentos sobre Ja oportu
nidad de unas dimisiones 
que se justifican por motivos 
de responsabilidad política, 
pero que ponen en entredi
cho el valor del voto de va
rios miles. de ciudadanos. 
Quiero recordar a los ediles 
dimisionarios que si bien es 
·verdad que fueron votados 
bajo las siglas del PCE, tam
bién lo fueron por sus cuali
dades humanas y políticas. Y 

no estaría de más que los sec
tores comunistas afectos a la 
dirección del Partido Comu
nista tomaran igualmente 
nota de esta realidad. Si unos 
y otros hubieran manifes
tado un mínimo respeto por 
sus votantes y por el con
junto de Ja población, no ha
bríamos llegado a esta situa
ción. El caso es que ahora 
nos encontraremos con unos 
sustitutos inexpertos, para 
los · que materialmente no 
hay tiempo de adaptación. 
No es fácilmente sustituíble 
la experiencia adquirida du
rante tres años de gestión en 
que tantos y tantos temas se 
han replanteado. No duda
mos, ciertamente, de la capa
cidad de los nuevos ediles; 
pero que quede claro que los 
ciudadanos que votaron al 
PCE no ofrecieron un che
que en blanco a este partido 
para que hiciera y deshiciera 
según sus conveniencias o 
conflictos. Los ciudadanos 
no son tontos y sabían per
fectamente quién encabezaba 
la candidatura, lo cual, in
dudablemente, fue un factor 
que estuvo muy presente en 
Ja determinación de su voto. 

Cabe preguntarse, tam
bién, sobre la viabilidad y ga
rantías de una ley electoral 
que ofrece a los partidos po
líticos la posibilidad de este 
tipo de actuaciones. No me 
parece en absoluto correcto 
ni democrático, que los inte
reses de los ciudadanos pue
dan q~edar subordinados a 
los intereses de un determi
nado partido político, como 
parece ser en el caso que nos 
ocupa. La presente situación 
debería servir, al menos, 
para profundizar en la refle
xión de la democracia que 
queremos. 

Otro de los · motivos de 

preocupació n que está en la 
mente de todos es la posibi
lidad de ruptura de los pac
tos municipales. Aunque los 
dirigentes del PSOE y del 
PCE han ofrecido garantías 
de permanencia de los mis
mos, lo cierto es que también 
hablan de replanteamiento. 
En el caso de San Fernando 
y de Alcalá, ciudades afec
tadas en nuestra comarca, 
donde la mayoría de la iz
quierda está garantizada, el 
peligro no es tanto de una 
pérdida del poder como de 
que entremos en una diná
mica de negociaciones y dis
cusiones que puedan parali
zar la gestión municipal en 

· importantísimas áreas, o, 
cuando menos, dificultarla. 

Cabría esperar, por parte 
del PSOE, que supiera estar 
a la altura de las circunstan
cias, no intentando pescar en 
río revuelto, para reforzar 
sus posiciones frente a un 
PCE dividido. Su posible ar
gumentación de que los pac
tos se establecieron conside
rando a las personas, no 
tendría ninguna coherencia 
con sus anteriores posiciones 
de valoración exclusiva de 
los votos obtenidos como 
base de negociación. 

Esperemos que en la salida 
de esta crisis prevalezca la 
responsabilidad sobre los in
tereses partidistas. Si es así, 
no se habrá perdido todo; de 
otra forma, los ciudadanos 
sabrán recordarlo en su 
momento. 

Pedro Enrique Gómez 

• En este primer número de la reapari
ción de DESPUNTE, el Consejo de Administra
ción y los trabajadores del semanario queremos 
dar las gracias a todos aquellos, que de una u 
otra manera, con su apoyo, han contribuido 
a que este periódico independiente sea una rea
lidad. 

simbólica Loeches, y otros de los que hemos re
cibido un inestimable apoyo moral : Daganzo, 
Azuqueca, Meco, Ajalvir y Torres de la Ala
meda. 

Además de los ayuntamientos, las centrales 
sindicales CC.00., UGT y SU y el Cine Club 
Nebrija, han demostrado una gran sensibilidad, 
hacia el tema informativo y apoyaron la reapari
ción de este semanario desde el primer mo
mento. A todos ellos gracias en nombre del de
recho a la información. 

Ha habido ayuntamientos que han contri
buido, con su ayuda económica como es el caso 
de Alcalá de Henares, Coslada y San Fernando 
de Henares, también aunque con una cantidad 
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BOLETIN DE SUSCRIPCION 

Les ruego me SUSCRIBAN al semanario Je,JPUttto 
por el plazo de UN AÑO, para lo cual abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar. la cantidad de MIL QUINIENTAS PESETAS. 

Firmado: 

D ... ... ....... ... ............. .. ... . .. .. .. .. . . .. .. ......... .. . 

Domicilio ... ........... . ..... .... . . .. ...... ...... ..... . ......... .. 

Localidad ....................... ... . . . . ... . . .. . . ........... . . . ..... . . 

Teléfono Llamadas de ... . ... .. .. . a ..... .. ... .. 



• 

4 encuesta 

, 
.Que 

'ó11'"ªd*' uste . 

• José María Nogales. 
Archivero }'. bibliotecario 
municipal. Presidente de 
Juventudes Musicales de 
.Alcalá.-Es una iniciativa 
que considero digna· de 
apoyo por parte de todos 
los .que tenemos necesidad 
de recibir información coti
diana del acontecer de la 
comarca de Alcalá. Por otra 
parte, este semanario pue
ae ser, precisamente, ese 
vínculo de unión entre todos· 
los pueblos, sobre todo te
niendo en cuenta la expe
riencia del equipo en la an
tigua época. 

Espero ·que este semana
rio sepa cubrir los huecos 
informativos gue existan, y 
no dudo qüe lo hará con el 
rigor profesional y objetivo 

· que la informacion demo
crática necesita. Además, 
espero que DESPUNTE po
drá cumplir el papel de di
fusor de las actividades cul
turales que se realicen en la 
zona.» 

• Juan Antonio Pérez. 
ResP-onsable del Gabinete 
de la Alcaldía de Al
calá.-La vuelta a la actua
lidad informativa de DES
PUNTE hay gue conside
rarla como un l:iecho impor
tante dentro de la historia 
del · periodismo de nuestra 
comarca y me parece una 
oportunidad que las perso
nas gue van a poner en 
práctica esta reedición de
ben aprovechar en toda su 
extensión, con el fin de gue 
éste sea un intento defini
tivo. 

El vacío informativo que 
acusa la zona a donde va a 

ir destinado el periódico se 
va a ver cubierto · cada se
mana por las páginas ·de 
este medio que ya realizó 
una labor importante en los 
últimos momentos del fran
quismo y en los primeros 
uempos de la transición, 
como un semanario inde
pendiente que luchaba por 
la democracia y por la lioer
tad d.e expresión y que 

ahora vuelve con unas mi
ras mucho más amplias que 
entonces, con unos medios 
económicos mucho más im
portantes. 

Yo espero que el año 
próximo, cuando DES
PUNTE cumpla los prime
ros trescientos sesenta y 
cinco días de su nueva etapa 
podamos hablar de un pe
riódico robustecido, que ha 
conseguido una consolida
ción (económica e informa
tiva) en la zona que le man
tenga . en primera línea de 
por vida. 

Os deseo toda clase de 
suerte en el intento. 

• Luis G. Díaz Vilches. · 
Alcalde de Ca
marma.--Cada vez · que se 
tiene la oportunidad ae ver 
aparecer un medio ·de ex
presión, que parte sin inte-

reses concretos, sin coaccio
nes de grupos y, sobre todo, 
sin sometimientos específi
cos a la voluntad de unas 
determinadas personas, los 
que creemos y luchamos 
por una sociedad distinta 
estamos de enhorabuena. 

Confío que toda la masa 
de población a la que va 
destinado sepa valorar el 
estuerzo y la 1lus1ón que es
táis poniendo toao el 
equipo de profesionales en 
esta nueva andadura del 
DESPUNTE para. que se 
pueda mantener en su ya 
demostrada línea. 

Como alcalde de un pue
blo pequeño os pido que in
tentéis acercaros a nosotros, 
los pueblos, para ayudarnos 
a conseguir un ambiente 
rural nuevo. 

Mu cha -..suerte.» 

• Sergio Coello. Conce· 
jalde Enseñanza del Ayun· 
tamiento <,le Alcalá 
(PCE).-« Me alegro que el 
DESPUNTE resucite por lo 
necesitados que estamos de 

prensa y por lo que significa 
un nuevo medio de comu.
nicación. Pero quiero decir 
que no estoy tan de acuerdo 
en la forma que se ha utili
zado para salir por las si-
guientes razones: . 

·Primero, va a nacer con 
una terrible hipoteca por las 
subvenciones concedidas. 
Creo que el hecho que los 
~yuntaf!!ientos sean quienes 
f 10anc1en no es bueno 
-ayuntamientos que están . 
dirigidos por grupos políti
cos-, porque éstos tienen 
una concepción eqmvocada 
de la información, demos
trada por los órganos . de 

Jwwnto 

expres1on que- ellos tienen, 
y en los que se comprueba 
que confunden prensa con 
propag~,nda. El Consejo de 
Redacc1on creo yo que va a 
estar estrangulado por pre
siones de los financiadores, 
que van a querer imponer 
cada uno su línea y barrer 
para su campo, sobre todo 
los partidos mayo.ritarios. 
No es ésta la mejor forma 
de nacer, los periódicos ho 
deben nacer financiados 
por poderes públicos ni por 
grupos de personas, smo 
por Consejos de Adminis
tración suficientemente 
democratizados. Os deseo 
mucha suerte y capacidad 
de resistencia para mante
ner la línea eaitorial ante 
cualquier presión y que los 
redactores sean soberanos a 
la hora de dicidir esta línea 
editorial que ha de llevar el 
periódico.!> . 

• Casto Hermosó Ri
vero. Médico. Ex-alcalde 
de Torrejón de Ar
doz.-¿Qué opinión le me
rece la reaparición de un 
periódico como DES-
PUNTE? · 

· -Me parece muy bien, 
pero para que sea eficiente; 
C:lependerá mucho de cómo 
se oriente ese periódico. · 

¿Hacia dónde tiene que 
. tender y de dónde tiene que 
huir un periódico coman;al? 

-Debe tender a recoger 
con objetividad la pro6Ie
mática que se plantee en la 
zona. 

¿Qué cree usted que 
puede aportar DESPUNTE 
a estos pueblos? 

-Una información sobre 
.los problemas de cada pue
blo y tam.bién un mejor co· 

nocimiento entre las per
sonas · que habitan en ellos. 
Incluso, un conocimiento a 
niyel ~mpresarial que es 
muy importante, puesto 
que ésta es una zona emi
nentemente industrial. 

¿Qué le parecía a usted 
DESPUNTE en su anterior 
etapa? · 

-Sinceramente, no me 
gustaba mucho. 

¿Cómo debería ser DES-
• PUNTE ahora según su 

opinión? 
-Debe escribir gente 

preparada e identificada 
con los problemas de la 
comarca. Oue sea un pe
riódico reáilsta en las cues
tiones · que le atañen; antes 
quizá se abordaban temas 
mal enfocados, a pesar de 
que el ayuntamiento pres· 
taba tóda la colaboración 
q_ue podía, pero no sé por 
qué, no nos entendíamos 
muy bien ambos organis
mos. 

¿Cree que debe ser un 
:períodico crítico o informa
tivo? 

-:--Tiene que tener su 
parte de crítica positiva, 
una parte informativa, . un 
poco de todo. · 

• Carmelo Vega. Parque 
4e Bomberos.--«Es una 
gratísima sorpresa. La
menté en su día el que tu-

viera que dejárse de. ed.it~r, 
ya que DESPUNTE significó 
para mí una realización 
personal. Siempre be pen
sado en la necesidad de una 
publicación como DES
PUNTE. Con respecto al 
hecho de que económica
mente se funcione por sub
venciones de los ayunta
mientos me parece bien 
siempre que ello. no impli~ 
que otro upo de dependen-

e 
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encuesta 
La encuesta realimda para conocer la opinión de un 

amplio espectro representativo de la comarca sobre la 

reaparición de este semanario nos indica que, en 

general, las expectativas creadas por la inminente salida 

de DESPUNTE son muy grandes. 

Las opiniones recogidas indican que en principio la 

acogzda de este órgano informativo es bastante favorable 

y se espera que cubra el vacío informativo existente en 

la comarca. En general, la existencia de un periódico de 

estas características es considerada absolutamente 

necesaria por varios de los entrevistados, que ven en 

DESPUNTE una avanzadilla en España de la prensa 

local europea, porque cubrirá el espacio informativo que 

la prensa nacional no puede abordar por sus propias 

características. 

cias. En ese sentido, me pa
rece muy loable la iniciativa, 
de los avuntamientos que 
han contí-ibuido a. que el 
proyecto salga adelante: 
Contad conmigo y con m1 
apoyo.» 

• José Luis Soler. Presi
den te de A. D. Torre
jón.---<< Me alegra m uchí
si mo la reaparición de 

DESPUNTE, creo que signi
ficará, al abarcar toda la 
zona del Henares, una 
orientación informativa ne
cesaria y mucho más am
plia. Desde luego, podéis 
contar con todo tipo de co
laboración y apoyo por mi 
parte.» 

• Antonia Benito Gar
cía. Periodista coordinado
ra del Boletín Municipal 
«Coslada».---<<En la etapa 
anterior conocí DESPUNTE 
en su faceta de prensa local, 
como medio informativo de 
las afueras de Madrid. 

Pienso que la prensa en 
España se encuentra muy 
atrasada y que su futuro 
está en las publicaciones lo
calizadas, donde el contacto 
entre el público y el medio 
de comunicación es más di
recto. Por otra parte, Ma
drid absorbe toda la infor
mación de la provincia y los 
pueblos se quedan sin ella. 

Que los ayuntamientos 
subvencionen un peri~dico 
puede entrañar un cierto 
ries}!;o, un peligro de con
trol por parte de estos 
ayuntamientos; pero el he-

cho de que sean varios. los 
ayuntal'mentos que subven
cionen el semanario y los es-

I ·· · .. 

tatutos que rigen éste elimi
nan ese peligro. Considero 
muy positivo que las corpo
raciones locales tomen con
ciencia de la necesidad de 
información. » 

• Enrique Guerra. Cate
drático de Historia del Ins
tituto de San Fernando de 
Henares y Concejal deCultu
tura ........ < El DESPUNTE an
terior ·era, a nivel general, 
una revista local; más aún, 
localista. Por ello, su ámbito 
estaba muy limitado. 

El DESPUNTE que que
réis hacer ahora, y que noso
tros apoyamos, constituye, 
en primer lugar , una nece
sidad. Así como en otros 
países existen periódicos de 

estas características, hace 
falta un medio de informa
ción que identifique a la 
gente con s11 zona de resi
dencia, ya que la prensa na 
cional 110 ~e ou• ¡>a- de dio. 
Hay que aunar as 1101icias 

nacionales importantes con 
las que se dan en una re
gión concreta determinada ; 
en este caso, el corredor 
Madrid-Guadal ajara. 

Creo, por otro lado, que 
debe haber una prensa ver
daderamente 1 iore e inde
pendiente, que compense la 
balanza con esa otra prensa 
que se dice demócrata y 
progresista, y que, en reali
dad , es conservadora.» 

e Felipe Ruiz Pérez. Al
calde de Loeches.-.<Consi
dero importante )' construc
tivo que los pueblos rurales 
recibamos la máxima in-

formación tanto de la capital 
como de los pueblos de la 
comarca y así estar al día de 
los problt;f!laS que surgen 
en cada sitio. 

Al salir nuevamente a la 
calle, deseo a DESP UNTE 
toda clase de éxito y acierto, 
ya que dispone de uri 
equipo lo suficientemente 
preparado para ello: Por 
eso el Ayuntamiento de 
Loeches ha querido ayu
darle ~?n un~ pequeña 
aportac1on econom1ca y sus
cribirse. Tengo que añadir 
que la Corporación en 
pleno siente enormemente 
no poder corresponder con 
más .ayuda porque su ecO
nomía se lo impide. » 

• Emilio Martín Enci
nas. Autor del libro «Cos
lada, su vida e historia ,; , y 
ex-secretario tlel Ayunta-

miento de Costada.-•« Y o 
era un asiduo lector de 
DESPUNTE y, en esta 
nueva etapa, colaboraré con 
él en lo que pueda. Era una 
revista que trabajaba en fa
vor de la comarca. Cada 
uno puede pensar lo que 
quiera, pero en DESPUNTE 
nabía mucha gente que se 
interesaba vera<lderamente 
por los problemas de la 
zona . 

Es necesario un medio de 
comunicación en la co
marca. Creo que este tipo 
de iniciativas son muy posi
tivas y hay que apoyarlas, 
porque gracias a e~as po
demos conocer mejor los 
p oblemas q_ue afectan a 
nuestro pueblo y a los pue
blos vecmos.» 

• Manuel Díaz López. 
Director Técnico del Pabe
llón Deportivo Municipal 
de Coslada ........ <Sólo conocí 
DESPUNTE en su última 
época. Entiendo que era y 
es una necesidad para estas 
localidades. 

Considero importante 
para esta zona la ex1stenc1a 
de una revista que dé a co
nocer las actividades de es
tos municipios y el funcio
na miento de sus ayunta
mientos, porque los pt'.rió
dicos editados en Madrid, 
esa prensa gigante, no se 
paran en las noticias locales . 
Especialmente las activida-

des deportivas y culturales 
que se llevan .ª cabo .en los 
pueblos madrileños tienen, 
por. este motivo, una difícil 
difusión; y el medio para 
facilitar dicha difusión es 
1111 periódico de carácter 
coma real. » 
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• Félix Lumbreras Gar
cía. Director del grupo tea
tral «La Mosca...-DES
PUNTE apuntaba justa
mente las cuestiones muni-

ci2ales en una época muy 
difícil. Aunque es difícil cu
brir informativamente todas 
las facetas de la vida, re
cuerdo que DESPUNTE te
nía una información muy 
lograda. 

Hoy tiene un hueco en 
la prensa de este país. Por 
otra ¡:>arte, un periódico que 
globalice los hechos que se 
producen en este corredor 
t;s más obj~t~vo que los bole
nnes municipales.» 

• Fernando Pastor. Pre
sidente del Club Deportivo 
San Fernando.-Para mí 
las dos facetas humanas más 
interesantes son la política y 

el deporte , y DESPUNTE 
in formaba sobre ambas a 
un nivel local. Como indus
trial y comerciante me inte
resaba porque era un vehícu
lo para darme a conocer. 

Me gusta la idea de un 
periódtco comarcal porque 
los ciudadanos podremos 
saber lo que ocurre en los 
pueblos de nuestra co
n1arca .» 
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El poblado de El Saucar ha 
saltado a las páginas de los 
periódicos. Las viviendas de 
dicha colonia fueron construidas 
en su día acogiéndose a los 
beneficios de las viviendas de 
renta limitada, es decir, el 
Estado español financió en gran 
parte su construcción. 

Al parecer, en el poblado El 
Saucar hay viviendas vaáas que 
a los españoles les resulta casi 
imposible alquilar en tanto que 
a los extranjeros se les da todo 
tipo de facilidades, asimismo se 
comenta que los españoles que 
han podido alquilar una de es
tas viviendas pagan una renta 
más elevada que sus vecinos 
norteamericanos. 

En el mes de diciembre de 
1964 el Instituto Nacional de la 
Vivienda expidió Cécula de Ca
lificación Definitiva al tiempo 
que ratificaba a la promotora 
las exenciones y bonificaciones 
tributarias, los suministros de 
materiales y un anticipo de casi 
veinticinco millones de pesetas. 

La promotora, Sociedad 
Anónima Inmobiliaria Torre
jón suscribió un capital social 
de cuatro millones de pesetas, 
de los ~uales hicieron un pri
mer desembolso al comienzo 
de sus operaciones, en mayo de 
1963, de dos millones. Los 
otros dos millones fueron de
sembolsados en junio de 1964. 

Puestos al habla con los res
ponsables de Inmobiliaria 

rrejón, S. A., nos manifiestan 
que todo es mentira. •Jamás ha 
nabido ningún tipo ae discri
minación a la hora de alquilar 
las viviendas a los españoles. Y, 
por supuesto, las rentas no os
cilan de precio por el hecho de 
ser o no norteamericano. En 
cuanto al asunto de las vivien
das sin ocupar, insisto en que 

comarcal 

no es verdad. Sí es cierto, en 
cambio, que hay una serie de 
personas que nos deben cerca 
de cuatro millones de pesetas 
por rentas impagadas, puedo 
enseñar todos los recibos que 
nos deben, porque los tengo 
aquí mismo ... Lo que sí debo 
decir, para hacer honor a la 
verdad, es que los extranjeros 
son mucho más formales a la 
hora de pagar. A nosotros no 
nos importa quién alquila las 
viviendas, ni si es español o 

• Los norteamericanos se 
benefician de las viviendas de 
protección oficial 

norteamericano, con tal de que 
pague religiosamente.» 

El Saucar: Un «ghetto» 
Por otro lado, la inmobiliaria 

sigue prestando todos los servi
cios: recogida de basuras, agua, 
alcantarillado, calefacción, etc., 
porque según el responsable 
de Inmobiliaria Torrejón, se 
supone que el Ayuntamiento 
no le interesa ofrecer al po
blado estos servicios. 

El conseja! de Obras y Servi
cios del Ayuntamiento, Fran
cisco Benito, nos dice en este 
sentido, que El Saucar es una 
colonia que se autogestiona al 
margen del Ayuntamiento, si 
bien el Ayuntamiento quiere 
que sea un barrio más de To
rrejón. Continúa diciendo que 
el Ayuntamiento lo único que 
hace en El Saucar es suminis
trar el agua que se cobra en un 
contador en alta y que se ges
tiona directamente con la in-

mobiliaria, que es además la 
que paga el suministro. El se
ñor Benito dice que esta Cor
poración introdujo el cobro del 
agua por vía normal y que en 
los recibos se incluyera el al
cantarillado, pero la empresa 
interpuso un contencioso. 

Para el concejal de Obras y 
Servicios parece que los ameri
canos tienen determinados te
mores en que la Administra
ción española intervenga en la 
colonia. En opinión del señor 
Benito, la Administración ame
ricana trataría de concentrar 
en un único núcleo a todos los 
norteamericanos residentes en 
Torrejón. 

Con respecto al tema del 
servicio de recogida de basu
ras, el Ayuntamiento lleva siete 
u ocho meses intentando llegar 
a un acuerdo con la inmobilia
ria. «Hace quince o veinte días 
tuvimos una reunión en El 
Saucar con este fin, para ver la 
posibilidad de cubrir nosotros 
este servicio y luego pasarles 
las tasas correspondientes, de 
manera que, por ejemplo, el 
agua se pagara por tanto al
zado. Pero todo esto atenta 
contra dos puntos que se ven 
claros: por un lado, romper esa 
especie de "árculo cerrado" 
que ya he comentado es El 
Saucar, y por otro, que al tra
tarse efectivamente de vivien
das de Protección Oficial; haya 
temores de que la Administra
ción meta las narices y tome 
cartas en el asunto.» 

Es importante destacar, se
ñala el señor Benito, que El 
Saucar disfruta de la infraes
tructura del pueblo y se bene
ficia de todos los servicios exis
tentes: colegios, ambulatorio, 
etcétera. 

En la mayoría de los casos hubo unanimidad Seis vecinos de Alcalá pueden 
ingresar en prisión 

El PSOE se quedó solo en una votación 
El PSOE quedó solitario en Alcalá, en la 

votación en que se debía decidir sobre la 
readmisión o indemnización a tres traba
jadores, conforme a la sentencia de Magis
tratura de Trabajo al respecto. Tal y como 
damos cuenta en este mismo número de 
DESPUNTE, el Ayuntamiento fue conde
nado a la readmisión de veintisiete traba
jadores. Veinticuatro de ellos ya están 
ocupando sus puestos de trabajo. Respecto 
a los tres restantes el Ayuntamiento debía 
decidir, al haber otros tres trabajadores 
que superaron las pruebas, en su mo
mento, para el puesto requerido. El 

PSOE, aun en solitario, consiguió imponer 
su postura de readmisión debido a su ma
yoria de votos, frente a la postura con
junta de PCE, UCD y PTE. Estos últimos 
partidos defendían la fórmula de indem
nización, para dar entrada a los otros tres 
trabajadores que superaron las pruebas. 

En lo que sí hubo unanimidad, fue en la 
adquisición definitiva de diez mil metros 
cuadrados de la huerta de sementales, an
teriormente pertenecientes al ejército. El 
destino de los terrenos es como ubicación 
del tercer instituto de BUP de la ciudad. 

El 23 de febrero serán juzgados 
Recientemente ha sido 

comunicado a los interesa
dos la fecha de celebración 
del juicio por las moviliza
ciones realizadas en el ba
rrio alcalaíno «Polígono 
Puerta de Madrid», hace 
ahora más de tres años. Es
tas movilizaciones se reali
zaron en torno a la reivindi
cación de una pasarela so
bre la Nacional-11, para evi
tar las muertes ·que en esta 
carretera se venían produ
ciendo de una forma cons
tante. 

La petición fiscal es de 
diez meses para Manuel Fe
rrera, vecino de este barrio, 
y de dos meses de arresto 
mayor para otros cinco ve
cinos. La defensa correrá a 
cargo de varios abogados 
entre los que se encuentra 
la conocida abogada Paca 
Sauquillo. Los afectados 
tienen la intención de po
nerse en relación con diver
sas entidades sociales de Al
calá de Henares, para reca
bar su solidaridad ante este 
JlllCIO. 
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La crisis del PCE afecta a los ayuntamientos de San Fernando y Alcalá 

DIMITEN UN ALCALDE Y SEIS CONCEJALES 
• En San Fernando) el alcalde y un concejal 
• En Alcalá abandonan cinco concejales 
Cinco concejales comunistas de los seis con que cuenta el 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares y el alcalde y dos 
concejales más del PCE del Ayuntamiento de San Fernando 
presentaron su dimisión el pasado día 9 de enero en 
solidaridad con los cinco concejales del Ayuntamient() de 
Madrid. 

Estos concejales madrileños fue
ron cesados en sus cargos y expul
sados del partido comumsta por 
haber apoyado con su firma un 
acto público de información, cele
brado en Madrid sobre la fusión 
del Partido Comunista de Euskadi 
(E;fK) con EIA, principal inte
grante de la coalición de Euskadiko 
Ezlterra, al que asistieron Roberto 
Lertxundi y Mario Onaindia. Este 
ap~yo al acto de explicación de la 
fusión de los comumstas vascos· con 
EIA fue considerado por el Comité 
J>rovincial como una tendencia or
ganizada dentro del partido, cosa 
HUe se prohíbe en sus estatutos, y 
decidió retirar la confianza puesta 
en estos concejales y destituirlos de 
su responsabilidad. 

En el resto de los ayuntamientos 
4!!1 corredo~ Madrid-9uadalajara 
con presencia comumsta en sus 
corporaciones no se ha produ
cido, hasta el momento, ninguna 
dimisión más, aunque los alcaldes 
comunistas de pueblos como Cos
Ia~a, Paracuellos y Mejorada del 
c;ampo coinciden en señalar esta 
situación como •lamentable•. La to
talidad de las dimisiones de los 
C!lrgqs municipales co.m~nistas . en 
los · pueblos de la provmc1a ha sido 
de 41, de los cerca de 60 con que 
cuentan. Estas dimisiones protago
nizadas por miembros de la ten
rfeqcia eu~ocom_unis~a ~enov~dora, 
sect,or critico mmontano existente 
dentro del Partido Comunista, 
constituyen la protesta por la 
forma de actuación que la Direc
ción del mismo ha tenido en el 
asunto de la expulsiones de los 
llamados ·disidentes•. Hay que se
ñalar que los postulados de la ten
dencia eurocomunista renovadora 
fueron derrotados en el último 
congreso celebrado por el PCE en 
julio pasado. 

El miércoles día 12 de enero, los 
concejales del PCE dimisionarios 
celebraron una rueda de prensa 
en la Diputación de Madrid, expli
cando ef porqué de su decisión. En 

esta reunión aseguraron que sus 
salidas en los cargos que ostenta
ban se harían de forma que se ga
rantizara el mantenimiento de la 
mayoría municipal de izquierda en 
los ayuntamientos para no perjudi
car el pacto municipal existente en
tre el PSOE y el PCE. 

Los dimisionarios culparon a la 
dirección provincial de haber lle
gado a esta situación y de ser los 
causantes de la crisis. ·Se nos acusa 
de ser una fracción y nadie ha he
cho más que la dirección por 
crearla, aseguraron.• Por su parte, 
el Secretario General del PCE en 
Madrid, Adolfo Piñero, responsa
bilizaba a los ediles de provocar la 
situación y de obligarles a tomar las 
medidas que están siendo aplica
das. Los reproches eran mutuos 
entre las dos partes. 

Los concejales que presentaron 
su dimisión en Alcalá fueron : An
tonio Cantó, presidente de la comi
sión de Hacienda; Sergio Coello, 

presidente de la comisión de Ense
ñanza; Carlos Alcalde, delegado de 
Deportes y Juventud; Alejandro 
Bejarano, deíegado de Ecología y 
Medio Ambiente, y Heliodoro Ce
ballos -independiente en las listas 
del PCE-, delegado de Recursos 
Financieros. 

La preocupación existente en 
medios municipales es que se pro
voque un vacío de poder en algu
nos ayuntamientos, gobernados 
por la izquierda gracias al pacto 
municipal entre el PSOE y PCE. 
En el caso conc.reto del. A~nta
m1ento de Alc'ala estas d1m1s1ones 
no tendrán esta repercusión y la 
mayoría seguirá estando en manos 
de la izquierda hasta que se reali
cen las sustituciones. El PSOE 
cuenta con 12 concejales, el PCE 
con seis -con estas dimisiones se 
queda de momento con uno 
solo-, el PTE con dos, y UCD con 
siete. Lo que no cubre la izquierda 
en esta situación en caso de necesi
tarlo son los dos tercios necesarios 

Los que se van 
ALCA LA 

Antonio Cantó.-Cuarenta años . .::asado. Dos hijos. Ingeniero téc
nico industrial. Milita en el PCE desde su juventud. Es el segundo 
teniente alcalde y presidente de la comisión de Hacienda. 

Sergio Coello.-Treinta y tres años. Casado. Dos hijos. Estudió en 
la ULA Ingeniería Técnica de Telecomunicaciones. Milita en el PCE 
desde 1970. Es el presidente de la comisión de Enseñanza y cuarto 
teniente alcalde . 

Carlos Alcalde.-Veintinueve años. Soltero. Mecánico en la em
presa CASA. Mihta desde hace doce años en el PCE. Es el delegado de 
Juventud y Deportes. 

Alejandro Bejarano.-Treinta y dos años. Casado. Una hija. Milita 
en el PCE desde hace quince años. Tornero en la empresa CASA. Es el 
delegado de Medio Ambiente. 

Heliodoro Ceballos.-Se presentó como independiente en la lista 
del PCE, la cual encabezaba . Es abogado y trabaja en una empresa de 
seguros en Madrid. Fue presidente de la comisión de Hacienda y en la 
actualidad es el delegado de Recursos Financieros. 

SAN FERNANDO 
Luis Mariscal.-Veintitrés años. Soltero. Estudiante de Geografía e 

Historia. Milita en el PCE desde 1977. Delegado de Urbanismo. 

EL ALCALDE DE SAN FERNANDO TAMBIEN DIMITE funcionamiento democr-ático. En el 
PSOE tampoco se toleran, pero se 
les nota menos. Primer alcalde democrático de 

San Fernando. Uder obrero en 
Pegaso. Pasó del mundo laboral a 
la política en 1979. Angel Fernán
dez Lupión estudió con los jesuitas, 
militó en ORT y Bandera Roja 
hasta 1975, año en que ingresa en 
el Partido Comunista de España. 
Tiene treinta y dos años, es univer
sitario y está casado con Rosa Ma
ría Roldán, concejal de urbanismo 
de Getafe por el PCE y que tam
bién ha presentado su dimisión. 

Así explica su postura a DES
PUNTE: 

-¿Cuál es el futuro de Angel 
Fernández Lupión? 

-Voy a preparar unas oposicio
nes para secretario de tercera cate
goría. Pero no pienso abandonar la 
política; aunque, por el momento, 
no será lo prioritario en mí. 

-¿La úmca salida era la dimi
sión? 

-En el PCE no hay posibilidad 
de renovación desde dentro. A 
partir de su legalización, el PCE ha 
venido padeciendo una falta de 
acomodación al sisteRla democrá
tico. La razón fundamental es la 
raíz estalinista del partido, inevita
ble para funcionar bajo una dicta
dura, pero <JUe en la situación ac
tual no es válida. Es lo que enten
demos los •renovadores•, que en
tramos en el partido en los setenta, 
generalmente somos más jóvenes 
en años y en mentalidad; quizá 
porque hayamos tenido más opor-

tunidades de acceso a la cultu
ra, etc. 

-Entonces, ¿el PCE es muy esta
linista? 

-Por ejemplo, en el X Congreso 
no hay una ruptura real con la 
URSS. Al PCE fe traiciona el sub
consciente. Se reconoce una des
"Viación del proceso socialista a par
tir de Stalin, pero se reafirma la 
validez de la revolución de octubre. 
Para que ésta hubiese sido positiva, 
como dei;ía Marx, tenía que ha
berse produddo antes una revolu-

. ción industrial. 
-Pero en el PCE también hay 

problemas con los estalinistas. 
-Realmente, la rurga ha venido 

por la derecha de partido. Según 
el partido, siempre he sido la de
recha. Desde que entré en el PCE 
fui considerado socialdemócrata. 
-~Y la creación del PSUC (co

munista)? 
-Sí, ha surgido una contesta

ción por el ala izquierda y se va a 
extender por toda España, no sólo 
en Cataluña. Nosotros estamos de 
acuerdo con ellos en la crítica a la 
línea oficial, aunque con plantea
mientos distintos. Pero no se puede 
consentir la existencia de un par
tido que quiere arreglar las cosas a 
golpe de tanque ruso. 

-¿Crees que en algún partido se 
toleriln las corrientes organizadas? 

-No. Pero por ello hemos lu
chado en el PCE, porque queremos 
que sea el modelo más perfecto de 

-En ese caso, ¿a quién votarlas 
si llegan elecciones anticipadas? 

-Hoy no tengo clara mi {X>S
tura. Quizá iría a por la abstención. 

-¿Por qué no has esperado el 
año que falta para completar tu 
proyecto de política municipal? 

-Es una cuestión de ética. He 
dimitido porque no puedo engañar 
al electorado que me votó. 

-¿Es que ef partido ha puesto 
trabas a vuestra política m umcipal? 

-No, al contrario. No se ha 
ocupado de ella. Es otro síntoma 
de la falta de adaptación del PCE a 
la situación democrática. Me re
fiero a otra cosa: como alcalde es
taría dando una imagen -mala o 
buena-. ~e un partido que lleva 
una pohuca en fa que no creo. 

-Si en lugar de ser el PSOE la 
alternativa áe poder, esa alterna
tiva fuera el PCE ¿te habrías ido 
del partido? 

-El PCE no puede alcanzar los 
votos del PSOE siendo estalinista. 

-Un periódico madrileño te 
acusó de cobrar el paro y el sueldo · 
como alcalde, ¿tuvo algo que ver el 
Comité Central del partido? 

-Aquella acusación era falsa . Es 
cierto que he tenido problemas. 
Pero la cosa no vino por ahí, sino 
por algunos miembros de CC. OO. 
y 'un concejal de UCD de Getafe. 
Pero en aquella ocasión el Comité 
Central me apoyó plenamente. 

para aprobar algunos asuntos es
peciales en el Ayuntamiento, según 
se estipula en la vigente ley de Ré
gimen Local. Medios cercanos a los 
concejales dimisionarios de Alcalá 
de Henares comentan que es posi
ble que los cinco ediles sean expul
sados del partido, a pesar de que 
su deseo sería continuar traba
jando desde dentro del mismo. 

En San Fernando de Henares las 
dimisiones han afec'tado a la cabeza 
del Ayuntamiento, su alcalde, An
gel Fernández Lupión, y el conce
jal delegado de urbanismo, Luis 
Mariscal. El Ayuntamiento de San 
Fernando está compuesto por 10 
concejales del PCE, tres del PSOE, 
un inoependiente y un concejal de 
UCD. Esto significa que la iz
quierda mantiene el po(ler .muni
opal a pesar de las dimisiones. 

El pasado día 22 tuvo lugar un 
acto, con la asistencia de los dimi
sionarios, en que intervino la abo
gada Cristina Almeida y el diri
gente de CC. OO., Laureano 
Cuerdo, ambos expulsados del 
PCE y de concejal de Madrid la 
primera. La charla-coloquio versó 
sobre el origen de las expulsiones y 
depuraciones en el PCE, y fue pre
sentado por Sebastián Vegas y An
gel Calvo, funcionario éste último 
del Ayuntamiento de Coslada . 
Tuvo lugar en un restaurante de 
Coslada. El acto estuvo convocado 
por las siguientes personas: Fran
cisco Miranda García (concc;jal de 
Coslada); Eduardo San Julian (se
cretario general de la unión local 
de CC. OO. de Coslada-San Fer
nando); Pelayo Molinero (miembro 
del Comité Local de Coslada); 
Jaime Oñoro de San Antonio; Emi
liano Galeano Domínguez; Pedro 
Garrido Corpas; Felisa Borraz 
Fernández; Ana Josefa y Vegas 
Cuadrado; Julio Ceballos Piñas; Je
sús Marchante Alcolea (secretario 
de organización de CC. OO.); An
gel Calvo (funcionario del Ayun
tamiento de Coslada); Sebastián 
Vegas Cuadrado. 

-Se habla de la posible creación 
de un nuevo partido que agruparía 
a los comumstas renovadores. 

-Nosotros intentamos forzar 
una negociación y hemos perdido, 
quizá por nuestra juventud y falta 
de experiencia. De todas formas, 
nuestra respuesta no tiene prece
dentes. Posiblemente, entr.e los di
mitidos, se formará una plata
forma que podría desembocar en 
un nuevo partido y que ocuparía el 
espacio político que queda entre el 
PSOE y el PCE. Aunque yo no lo 
veo claro. La plataforma podría, 
incluso, llegar al PSOE, pero no 
como fuerza negociadora, sino 
como una corriente de opinión 
dentro del ¡anido. Incluso desem
bocar en e PCE. 

-¿Qué alternativa te agrada 
más? 

-Ahora necesito tiempo para 
pensar. Después veremos. 

"Una postura absolutamente 
negativa• 

El reslonsable de rolítica 
municipa de la agrupación del 
PSOE de Alcalá, Juan Antonio 
Pérez, manifestó a este perió
dico: .. Es absolutamente nega
tivo que el PCE haya dejado 
detenorarse tanto la situación 
hasta dar I.ugar a la dimisión de 
sus concejales, por mantener 
una postura rígida e inflexible. 
Los concejales de Alcalá que 
han dimitido han trabajado 
muy bien en sus áreas -im
portan tes áreas por otra 
parte- y su salida del Ayun
tamiento repercutirá negati
vamente en la gestión sobre 
todo en este último año de 
mandato que nos queda. Ha
brá que plantearse la revisión 
de los pactos municipales del 
PSOE y PCE, porque no va a 
ser lo mismo con la llegada de 
los nuevos concejales. Lo digo 
porque, aunque no se duda ·ae 
su capacidad, lo que sí es cierto 
es que tendrán que adaptarse 
al cargo y aunque pongan todo 
de su parte, tendrán que hacer 
«el rodaje• hasta coger expe
riencia y eso requiere tiempo. 
El PSOE no ha oecidido nada 
aún, este tema tendrá que tra
tarlo el comité y después ha
cerlo con el PCE. Lo que que
remos dejar claro es nuestra 
actitud de repulsa por la falta 
de flexibilidad del Comité Pro
vincial, dado que esta actitud 
incide negativamente en la ges
tión municipal de la izquierda 
en toda la provincia y en Alcalá 
concretamente.• 

Estas dimisiones perjudican 
al Ayuntamiento 

Santiago López l'..egarda, 
responsable de política muni
cipal del PCE, respondió a nues
tras preguntas: «En el proceso 
que ha venido siguiendo el 
PCE, algunos comunistas de 
Alcalá han estado en contra de 
las medidas que la dirección ha 
tomado, porque no respondían 
a la realidad y no contribuía a 
solucionar nada. Otros, han es
tado a favor de la dirección, 
pero la inmensa mayoría ha es
tado a favor de la dirección. 

Personalmente estoy en con
tra de las dimisiones porque, al 
igual que las medidas de la di
rección no han contribuido a 
arreglar nada, estas dimisiones 
perjudican al Ayuntamiento, al 
~rtido, a los electores y en de
finitiva, al pueblo de Alcalá y a 
la minoría que dentro del PCE 
se ha opuesto a estas expulsio
nes. Es un asunto negativo cara 
al último año de gestión de la 
izquierda y rompe una trayec
toria y una dinámica estable
cida ya en la gestión positiva. 
La capacidad áe los dimisiona
rios no va a poder ser susti
tuida fácilmente. En cuanto a 
la posibilidad de revisión de los 
pactos en el reparto de las res
ponsabilidades, nos oponemos 
a que se reconsideren las dele
g'.lciones que nos correspon
dieron. 
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8 comarcal 

La grúa a todo ritmo 
•Grúa del Ayuntmmento, que 
te llevas mi seiscientos v no te 
importa un pimiento•, -
¿recuerdan la popular 
canción?, pues nos consta que 
desde hace algún tiempo más 
de un alcalaíno l.a habrá 
recordado con cierta angustia. 
A este nuevo servicio municipal 
nos acercamos para pasar un 
día y comprobar cómo trabajan 
y actúan estos •Contruvertidos 
hombres de la grúa•. 

La primera impresión que 
nos dieron estos«openirios de 
la grúa» es la de sentirse 
desde casi todos los ángulos 
injustamente acusados. ·Seño
rita, no se le olvide poner en su 
artículo que nosotros no llevamos 
comisión por cada coche que nos 
llevamos, porque es lo que mucha 
gente piensa. • 

Comenzamos la aventura 
en busca de la primera •Víc
tima• , que no se hizo esperar 
mucho. Era un Renault-12 
aparcad9 justo encima de la 
acera en la calle Adarga, y 
comenzó el espectáculo. A 
medida que el trabajo avan
zaba, los curiosos se iban 
agolpando a nuestro alrede
dor y dejaban sus opiniones 
al respecto. Algunas, las me
nos, eran favorables: «Menos 
mal que el Ayuntamiento hace 
alguna cosa bien. • ·Por fin se 
acuerdan de los peatones. • 
•¡Hombre! pues el tráfico lo ga
nará y también los árboles, por
que ¡ojo, cómo están dejándolos 
en ' la calle Santiago!, y otras 
opiniones sencillamente 
«irreproducibles». 

Cuando el coche estuvo to
talmente cargado y nos diri
gíamos a depositarlo a Santa 
María la Rica, volvimos a 
apretarnos en la cabina y 
aprovechando la cercanía fí
sica, me dispuse a sacarles al
gunas confidencias. 

--¿Qué criterios seguís 

Una gran piscina 
U na vez más, ·el pasado mes 

de diciembre, Alcalá fue víc
úma, no de las lluvias, que ha
cían mucha falta, sino de la in
suficiencia de u

0

na infraestruc
tura de alcantarillado que im
pida escenas como la~ que re
coge la fotografía, en la que 
aparece el paseo de la Estación 
totalmente inundado por las 
aguas. 

Algunas calles sufrieron 
inundaciones que requirieron 
la intervención del servicio de 
bomberos, y en más de un· Ju- . 
gar ·varios coches tuvieron que 
ser rescatados, con ocupantes y 
todo, por la grúa municip~I. · 

Incidentes· de este úpo se 
vienen produciendo desde 
hace años y se seguirán produ
ciendo mientras este problema 
de desagüe no vea una pronta 
solución. 

• Un infractor que se dijo ccamigo 
de un concejal» consiguió rescatar 
su coche 
• Un bombero, en servicio de 
noche, ccvíctima» de la grúa 
• Cuatro coches, dos vespinos y 
dos bicicletas, balance de una 
mañana 
para llevaros un coche?, por
que para llevaros todos los 
que están mal aparcados ne
cesitaríais diez grúas. 

-Como puedes comprobar no 
nos llevamos un coche que esté 
mal aparcado porque sí. Com
prendemos perfectamente que en 
Alcalá existe un problema de 
f ali.a de espacio para el aparca
miento, nos llevamos un coche 
cuando la Policía Municipal nos 
llama, cuando está obstruyendo el 
paso a los peatones encima de la 
aura o cuando está obstaculi
zando el tráfico. 

-Y, sinceramente, ¿no dis
frutáis alguna vez cuando os 
lleváis un coche?. 

-No, disfrutar, disfrutar, no. 
Lo que ocurre es que hay algunos 
que nos cuesta 'más llevar, por 
ejemplo, nos da mucha pena lle
varnos un seiscientos.porque pen
samos que puede ser de un pobre 
trabajador que lo necesitará, pero 
de todas formas nos lo llevamos. 
Hay que ser justos. 
. Y_ para hacer honor a la 
JUSUoa tenemos que contar 
que el pasado mes de diciem-

bre la grúa municipal rescató 
a varios coches que se encon
traban atrapados debido a las 
inundaciones, por supuesto, 
en un servicio gratuito. 

Una vez depositado el co
che proseguimos nuestra 
·busca y cartura» de infraccio
narios y e próximo lo encon
tramos en la calle Ecce 
Horno, también encima de la 
acera. Esta vez contamos con 
la presencia del dueño, un 
bombero que acababa de ha
cer su primer servicio de no
che y que para recuperar su 
coche tuvo que pagar al 
agente 2.300 pesetas . Exac
tamente lo · mismo que si la 
grúa ya se lo hubiera llevado. 
El joven protestó e hizo ver al 
polióa que su coche no mo
lestaba en absoluto, pero todo 
fue inútil. Las ordenanzas no 
las hago yo, sino l.a Corporación 
Municipal, contestó ef agente 
munrcipal. Mientras yo to
maba unas fotografías, el 
bombero reparó en mi pre
sencia y lanzándome una mi
rada acusadora me preguntó: 

¿Tú eres del Ayuntamiento~, rá
pidamente salieron en mi de
fensa mis ya amigos los «grue
sos» y explicaron cuál era mi 
cometido en esta «empresa». 
Si hubiese sido un funciona
rio del Ayuntamiento creo 
que lo hubiera pasado un 
poco mal. 

Cuando estaba terminando 
la mañana encontramos nues
tro último y más polémico 
vehículo, era un Seat Panda 
aparcado encima de la acera 
en la calle ·El Greco•. Cuando 
los operarios se disponían a 
subirlo en la grúa apareció el 
dueño del coche que asegu
raba necesitarlo en ese mo
mento para ir a trabajar a 
Madrid. Tanto el agente de 
policía, como los «gruesos» se 

· mostraron inalterables y en
tonces el señor en cuesúón, 
que para más señas se ape
llida Bataglini, montó un fe
nomenal escándalo amena
zando con demandas judicia
les al Ayuntamiento y asegu
rando a voz en grito que era 
íntimo amigo del señor conce
jal Sánchez Barajas y muy 
amigo del alcalde, y que por 
lo tanto su coche no se lo po
dían llevar. Y esta vez la his
toria tuvo un final «feliz», por 
lo menos para este hombre, 
porque, después de insisten
tes contactos con el Ayunta- -
miento, el señor Bataghni re
cuperó su coche sin haber he
cho efectivo antes el ·pago de 
la multa, aunque sabemos que 
aquella misma tarde la hizo ejec
tzva. 

Terminamos la mañana, 
por fin, con un saldo de cua
tro coches, dos ves pinos y dos 
bicicletas. No está mal. 

A pesar de unos y beneficio 
de otros, la grúa conúnuará 
prestando sus servicios. 

Seguiremos informando. 

MARGA 

Alcalá 

Reestructuración 
Ayuntamiento 

En el último Pleno munici
pal el alcalde, Carlos Valen
zuela, ha dado cuenta de la 
reestructuración de cargos en 
el Ayuntamiento que afectan 
a dos delegaciones: Pablo 
González, pnmer teniente de 
alcalde y presidente de la co
misión de Sanidad, acumula 
desde ahora la delegación de 
Seguridad Ciudadana, Tráfico' 
y Bomberos, anteriormente 
en· manos del concejal cesado, 
Villadangos. También hay 
cambios en la Delegación de 
Patrimonio que corresponde 
ahora al concejal Fidel Vela. 
Esta última delegación antes 

Inaugurado por el 
ministro de la 
Presidencia 

XX Curso de 
Formación para 
técnicos ·de 
Administración 
Civil 

· El desarrollo de las autonomías 
y la adhesión a las Comunidades 
Europeas van a significar una re
novación profunda en la Adminis
tración•, diJO el ministro de la 
Presidencia, Rodríguez lnciarte, 
en el Instituto Nacional de 
Administración Pública, de Al
calá de Henares. 

· El ministro presidió el acto 
de apertura del XX Curso de 
Formación para técnicos de 
Administración Civil del Es
tado, que se celebró el pasado 
día 18. Entre otras personali
dades acompañaron al ministro 
el presidente del INAP, Ma
riano Baena; el secretario de 
Estado para las Relaciones con 
las Cortes, Gabriel Cisneros, y 
el rector de la Universidad de 
Alcalá, doctor Martell. 

Rodríguez lnciarte durante 
su intervención, y dirigiéndose 
a los técnicos que participan en 
el curso, les recomendó •no 
perder de vista el desarrollo de las 
autonomías y la integración de Es
paña en la CEE•, porque consi
dera que son ·los dos grandes 
retos importantes para la Adminis
tración •. 

En su intervención, el presi
den te del INAP se refirió a la 
gestión en los servicios de Sa
nidad, Educación y Seguridad 
Social, cuya gesúón, dijo, •no 
puede abandonarse•. 

A continuación el profesor 
Fernando Garrido Falla, catedrá
úco de Derecho Administrativo 
en la Universidad Complu
tense de Madrid, v·letrado ma
yor de las Cortes, desarrolló, 
como lección inaugural, el 
tema: ·Refleriones sobre una re
construcción de los límites formales 
del Derecho Administrativo Espa
ñol.• 

El programa del curso inau
gurado el día 18, Y. que finali
zará el próximo 23 de abril, se 
divide en dos etapas, una de 

. conferencias específicas y otra 
.de prácticas· en Gobiernos Civi
les, además de clases sobre téc
nicas de administración. 

Pilar Navío 

en el 

era ·Uevada por Angel Nom
bela, que ha sido nombrado 
delegado de personal. 

Todos los concejales afec
tados por. la reestructuración 
pertenecen al PSOE. 



José Luis Millán se 
sale de UCD y 
dimite como 
concejal: 

«UCD se está 
deréchizando» 

José Luis Millán, concejal 
de UCD, presentó su dimi
sión el pasado 15 de no
viembre como concejal de 
Torrejón. Con la misma fe
cha ·presentaba a su partido 
su salida del mismo. 

El señor Millán aclara su 
postura manifestando: 
«tengo una postura social
demócrata y últimamente 
UCD se había derechizado. 
La entrada que se pretendía 
de personas mdependientes, 
de libetales no tenía ningún 
objeto». «Cuando presenté 
rru dimisión en el Ayunta
miento dije que no estaba 
de acuerdo con la política 
de UCD en estos momentos, 
por lo que mi situación era 
incómoda y me obligaba a 
dejar la concejalía." 

No obstante las inquietu
des políticas de José Luis 
MiUán continúan. En estos 
momentos se está creando 
en Torrejón un grupo de 
personas alrededor del Par
tido de Acción Democrática 
que celebrará su primer 
congreso los días 26, 27 y 28 
del próximo mes de marzo. 
Es un partido en el que, se
gún el señor Millán, pre
domina la ideología social
demócrata. La presentación 
oficial del partido se hará 
después del congreso, posi
blemente con la presencia 
de Carmela Garáa Moreno. 

Este nuevo partido piensa 
tener un importante espacio 
político entre UCD y PSOE. 
Y en ese sentido tienen 
creada una infraestructura 
con la que intentarán parti
cipar en las i;>róximas elec
ciones muniapales. La ac
tual infraestructura, según 
José Luis Millán, «abarca a 
35 regiones y posiblemente 
se pasa de las 40 en el con
greso constituyente». 

comarcal 

Lo que el viento se llevó 
Un desastre. Hace 1111 mes 1111 11endrwal destrozó los hogares de varias decenas de 

.familias en Cosl.ada y Alcalá de Henares. ¿De qué es/,án hechos los edificios? se 

preguntan los vecinos. En Coslada, la empresa promotora, Provigasa, pasa por una 

difícil situación económica y se niega a asumir todos los gastos. El Ayuntamiento, la 

empresa y los vecinos están negociando la situación. 

En Alcalá, un vecino perdió el 
automóvil, como consecuencia del . 
desprendimiento. 

Coslada 

·Nuestras vidas corren peligro-, di
cen los vecinos del úlumo bl09_ue 
de la A venida de Berlín en la Cm
dad 7. El día 30 de diciembre pa
sado, un vendaval se llevó el peto 
de la parte superior de la fachada. 
•¿De qué están heclws los edificios?•, 
pregunta indignada una vecina. 
•Hemos cubierto el techo con una lorw 
y hemos tenido r¡ue sujetarla con sacos 
de arena, ademas nos estamos mojando. 
Los que vivimos en el quinto piso tene
mos el techo lkno de goteras.• 

Son veintiuno los vecinos afecta
dos por el desastre. Y Provigasa, la 
empresa promotora, se niega, en 
principio, a correr con la totalidad 
de los gastos que originaría la re
paración de los desperfectos. Pro
vigasa alega que han pasado los 
diez años de la garantía y que sólo 
pagaría los materiales, la mano de 
obra correría en ese caso por 
cuenta de los vecinos. Estos calcu
lan que la obra exterior e interior 
sumaría unas 350.000 pesetas. 

Por otra parte, una esquina de 
este mismo edificio se está des
prendiendo. Provigasa pide a los 
vecinos que le manden una nota 
para ocuparse del asunto. 

El problema no termina aquí. 
Según Antonio Alonso Amar, Pre
sidente de la Asociación de vecinos 
de la Ciudad San Pablo, •el bloque 
21 tiene grietas, el 60 humedades en 
los cuartos trasteros, el bloque de la 
piscina grietas y corrimientos de tierras, 
el 33 está sin ajardinar, etc.•. 

• Un vendaval arrasó el techo 
• ccNuestras vidas corren peligro», dicen 

los vecinos 
• La empresa promotora se niega a pagar 

los desperfectos 
• Perdieron la casa y el coche 

Ante esta situación, los vecinos 
acordaron solicitar al Gobierno Ci
vil autorización para manifestarse, 
como medida de presión para que 
la promotora cumpliera sus com
promisos. 

. Pero los vecinos del bloque si
mestrado no quieren forzar la si
tuación por si la empresa se echa 
atrás en el pago de los materiales. 
Y se ha determinado aplazar dicha 
manifestación, a la espera de las 
negociaciones entre Provigasa y el 
Ayuntamiento. 

El Alcalde de Costada, José Hué
lamo, se ha entrevistado varias ve
ces con la promotora. Según Hué
lamo, •el tema es competencia del Mi-

11i.,terio de la Viviell(/a, que es el orga
nismo que concedió la licencia. Noso
tros no tenemos poder ejecutivo en 
cuanto a las viviendas pnvadas. Pero 
tenemos un deber moral, el deber de 
vigilar los probkmas de los vecinos de 
Coslada. Por eso estamos negociando 
con la promotora•. 

El Ayuntamiento acordó que la 
empresa pagara -70 millones de pe
setas para arreglar dicha urbamza
ción. Ahora la constructora ha de
jado de trabajar por falta de pago. 

•Y esas dej1cienci.as tienen que ser 
ammidas por la empresa. Además sólo 
han pa1ado seis meses de los diez años 
de garantía que daba la. promotora. , es 
la opinión de José 1-Íuélamo. 

Mucho ruido y pocas nueces 

El caso de un concejal cesado 
Con el reciente nombramiento del concejal socialista, Angel Nombela, como delegado de personal del 

Ayuntamiento, termina, par el momento, fa situación creada tras ÚJs ceses de Nicéforo Villadangos y del 

profJio Angel Nombefa en los cargos que desempeñaban, el pasado mes de diciembre. De esta forma, 

parece aclararse lo que muchos alcalaínos no entendian: el cese simul/,áneo de un concejal, Villadangos, 

acusad.o de falsificación de notas de exámenes, y de Nombela, contra quien no parecía existir cargo 

alguno. 

Tal y como el Alcalde ex
plicó a los distintos grupos po
líticos presentes en el Ayunta
miento, el concejal Villadangos 
falsificó unas actas de notas de 
exámenes de selección, que se 
habían realizado para cubrir 
unas plazas de albañiles, en el 
Ayuntamiento. Con ello, pre
tendía favorecer a un trabaja
dor, Luis Villamil, que ante
riormente había trabajado para 
el Ayuntamiento eventual
mente. De e s:a forma, quedaba 
fuera otro trabajador a l que 
por mayor puntuación corres
pondía este puesto. El trabaja
dor afectado impugnó el resul
tado final, dando lugar a que el 
tribunal examinador, formado 

por un.concejal de cada uno de 
los partidos presentes en el 
Ayuntamiento (PSOE, PCE, 
UCD y PTE), un miembro del 
comité de los trabajadores del 
Ayuntamiento, y presidido por 
el Alcalde, Carlos Valenzuela, 
revisara las actas. Al efectuarse 
esta revisión se comprobó que 
una nota había sido falsificada. 

El Alcalde, a l enterarse de lo 
sucedido, cesó fulmin ante
mente al concejal de su cargo. 
Esta decisión fue aceptada por 
el edil sin discutir y de buen 
grado, reconociendo su falta. 
El señor Villadangos, hombre 
de avanzada edad y con pro
blemas circulatorios, se encerró 
en su casa, de la que no ha 

salido hasta el momento, sin 
querer hacer declaraciones so
bre el asunto y muy afectado 
por el mismo. 

El Comité local del PSOE ra
tificó el cese como delegado de 
personal, del concejal que ocu
paba también la presidencia de 
la Agrupación socialista de Al
calá. 

Inmediatamente después de 
conocerse esta noticia, se pro
cedió al despido del trabajador 
favorecido por esta falsifica
ción, y se contrató a l perjudi
cado. Parece ser que Villadan
gos valoró las necesidades 
socio-económicas de Luis Vi
llamil, que sólo conocía de 
verle t rahajar en el A yunta-

miento, creyendo que hacía un 
mal dejándole en la calle. 

Se está esperando la recupe
ración física del concejal, para 
que el asunto sea tratado por el 
comité local. 

«El caso NombeJa,. 

Al mismo tiempo que a Vi
lladangos, el Alcalde cesó en su 
cargo, como delegado de pa
trimonio municipal, al concejal 
Angel Nombela. Este cese si
multáneo hizo pensar en me
dios alcalaínos en la posibilidad 
de alguna otra irregularidad. 
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En la reunión del pasado jueves 
21 entre la promotora y el Ayun
tamiento, la primera reconoció •SU 

mala situación económica y sus re
trasos en sus compromisos de ur
banización•. Provigasa presentó 
una alternativa al Ayuntamiento. 
Consiste en costear los gastos de los 
desperfectos a costa de los, apro
ximadamente, 40 millones de pese
tas, pagaderos en letras, que la 
promotora debe al Ayuntamiento 
en concepto de ga¡antía. 

Los vecinos se preguntan ¿qué se 
puede hacer? Mientras, han ido 
apareciendo pintadas como: .Si el 
p1So se nos va a caer que figure en el 
contrato•, .Si el Ayuntamiento y el G<>
úierno no obligan a la promotora, t<>
m.a.remos la palabra los vecinos• ... 

Alcalá 
Cuando los vecinos de Residen

cial •Los Gorriones• y •Pryconsa• 
ocuparon sus pisos, hace tan sólo 
unos dos años, seguramente pen
saron en establecer un sólido hogar 
en unos •Sólidos» pisos. Pero bastó 
con que el viento soplara en forma 
de vendaval, hace sólo un mes, 
para ver cómo las fachadas de sus 
edificios se desprendían. Y alguien 
perdió algo más que la fachada de 
su casa, porque un coche quedó 
totalmente destruido a causa del 
desprendimiento. 

Afortunadamente, no hubo que 
lamentar ninguna desgracia perso
nal, lo cual no hubiera sido muy 
difícil, dadas las características del 
incidente. 

¿Recuerdan la publicidad de es
tos pisos?: .Residencial los Gorriones, 
un nuevo concepto del bienestar•; 
• Prycoma pensando en pisos, los bue
nos pisos Pryco11Sa • . Sin comentarios. 

'

,. - •. 1 
. . 

Posterionnente se comprobó 
9ue en absoluto este era el sen
tido del cese, y que como fue 
explicado a este periódico, el 
mcnivo había sido una reestruc
turación in terna dentro del 
grupo de concejales socialistas. 
En el momento de conocerse el 
nombramiento de Nombela, 
para la delegación que ocupaba 
Villadangos, circulaba una 
carta recogiendo firmas, en la 
que se pretendja «restituir» el 
buen nombre del concejal 
Nombela, que según los auto
res de la cana quedaba «en en
tredicho ... 
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10 sanidad 
La colza sigue matando 

El síndrome tóxico, que sigue cobrándose víctimas en Madrid y 
otras regiones, está consolidando una imagen lamentable de la Ad
ministración Pública española . Todas las informaciones obligan a 
pensar que se está volviendo al principio, al día aciago en que la 
extraña enfermedad apareóó en Torrejón. 

Siete meses de investigaciones y acciones policiales no parecen 
haber conducido a ninguna parte. Cuando todavía sigue sin descu
brirse la partícula tóxica que produce la enfermedad, cuando se 
siguen descubriendo nuevas embasadoras de aceite tóxico, la pre
gunta que todos se formulan, y en primer lugar los enfermos, es 
¿qué va a pasar con los que consumieron y quizá consumen el 
aceite? El que esta pregunta continúe careciendo de respuesta, es 
también, en buena medida, responsabilidad de la sanidad oficial. 

enfermedad vayan a sufrirla en el futuro. Como tampoco puede 
prevenirse esta eventualidad. 

A nivel judicial, salen a la luz cada día noticias igualmente 
desalentadoras: se ha hablado concretamente de la posibilidad de 
que queden en libertad algunos detenidos y al parecer las investiga
ciones están dejando cabos sueltos: ¿Quiénes son los químicos que 
manipularon el aceite? ¿Dónde están los camiones que lo transpor
taron? Todos estos hechos están acompañados por un obscuran
tismo informativo que favorece el rumor y la intranquilidad. 

Los datos que continúan facilitando son meramente descriptivos, 
como los referidos a la incidencia de la enfermedad por sexos, 
edades o lugares de residencia. Los datos qye permitirían construir 
una hipótesis sería acerca del futuro de los enfermos y consumido
res, como sería el tiempo que tarda en presentarse la enfermedad 
una vez ingerido el aceite, la doi;is de aceite necesaria para enf er
mar, etc., no parecen estarse recogiendo. A estas alturas, ni siquiera 
se conoce el número de personas que han ingerido el aceite, ni el 
número de enfermos reales, de lo único que se tiene noción apro
ximada es de los que han pasado por las instituciones sanitarias. Al 
no estar establecidos estos datos difícilmente se puede afirmar o 
negar qué personas que han consumido el aceite sin padecer la 

Por otro lado, cada vez se va abriendo paso más decididamente a 
la hipótesis de que el agente causal de la enfermedad no son tanto 
las partículas tóxicas que el aceite adulterado contiene como en lo 
que se convierten estas partículas cuando se introducen en el orga
nismo y, más concretamente, cuando en los pulmones sufren un 
proceso de oxidación. Es decir, cuando cada vez más, es en el 
propio enfermo donde hay que investigar la causa última de la 
enfermedad. 

La sanidad española, atada de pies y manos en demasiadas 
ocasiones por la burocracia y la ineficacia oficial, ha cogido el 
guante, pero con pocas posibilidades de ganar el reto, ni siquiera la 
imprescindible coordinación entre el médico de cabecera, el médico 
del hospital y el médico del Ministerio está todavía resuelto de 
forma satisfactoria, con lo que el seguimiento de la enfermedad es 
prácticamente imposible. Los resultados están a la vista de todos . 

La primera víctima del 
aceite de colza desnaturali
zaao fue Jaime Vaquero, un 
niños de ocho años que vi
vía en el barrio Verde de 
Torrejón. La familia Va
quero está formada por 
nueve miembros. La en
fermedad afectó a todos, 
Jaime murió y los demás es
tán dados de alta, aunque 
algunos de ellos todavía es-

Un niño de ocho años de Torrejón: Primera víctima de la colza 

La primera víctima 

' tán en período de recupe
ración en una clínica de 
Cercedilla. 

Según manifestaciones 
del padre de la víctima, el 
niño vino el día 30 de abril, 
hacia las 6 de la tarde, del 
colegio con sus hermanos. 
«Le notamos un poco raro, 
tenía algo de fiebre y le di
mos dos pastillas de ''Mejo
ra! infantil", pero Jaime se
guía empeorando. Su ma
dre y su hermano José An-

mos a llevar al niño al am
bula torio. Aquello era 
grave, seguro. Y a las 9,30 
de la mañana, el mismo 
médico indicó que teníamos 
que llevar a Jaime urgen
temente a Madrid. Y resulta 
que no había en ese mo
mento ninguna ambulancia 
en el ambulatorio. Por lo 
visto nunca hay ambulan
cias propias, son de un par
ticular de Torrejón.» 

Tuvimos que volver a 
casa con el mño hasta que 
viniera la ambulancia. ¿Y, si 
en ese espacio de tiempo le 
pasa algo al pequeño? Por 
lo menos en el ambulatorio 
hay i:nedios para una emer
gencia. 

•El niño murió en brazos de su madre 
•Sus hermanos también fueron hospitalizados 
gel llevaron entonces al 
niño al ambulatorio de la 
Seguridad Social de Torre
jón. Eran las dos de la ma
ñana, el médico Je guardia 
estaba durmiendo. Recono
ció a mi hijo por encima. 
Dijo simplemente que mi 
chico tenía molestias intes
tina les y le receió un jarabe. 
De vuelta a casa, el pobre 
Jaime iba de m¡il en peor. 
Pero cómo no va a estar mal 
·si los síntomas eran de lo 
más alarmante: color azu
lado, arcadas secas y frío, 
tremendamente frío. Como 
si tuviera síntomas de 
apéndice.» 

«Por mucho que dijera el 
médico de gua rdia, volvi-

«La ambulancia llegó a los 
veinte minutos. El conduc
tor se portó muy bien, pero 
ya era tarde. El niño moría 
en brazos de su madre antes 
de llegar a La Paz, en Ma
drid. Ella quería volver a 
casa con el niño. El conduc
tor de la ambulancia conti
nuó por si acaso era un co
lapso o algo así, y se podía 
salvar. Pero mi hijo ya es
taba muerto del todo. » 

«Los médicos de La Paz 
siempre se portaron bien. 
En cuanto vieron a Jaime se 
dieron cuenta que era algo 
extraño y grave. Pregunta
ron inmediatamente si ha
bía alguien más enfermo en 
la casa. Y resulta que mi 

hija Inmaculada tenía como 
una gripe desde el 28 de 
abril. La ingresaron el 
mismo día.» 

«Sí, mi hija entró por su 
propio pie, aunque con al
gunos mareos, en el hospi
tal, y los médicos de La Paz 
dijeron que entraba muy 
mal, ¿cómo se explica que el 
médico de guardia de To
rrejón no notara en mi hij 

Jaime cuando estaba mucho 
peor que su hermana?» 

«Mis otros hijos, .excepto el 
mayor que estaba en Zara
goza, también fueron inter
nados en el Hospital del 
Rey al presentar los mismos 
síntomas. Los tuve que tras
ladar en dos coches particu
lares yo mismo.» 

Lo que parece claro es 
q~e este .Primer caso, que se . 
dio precisamente en Torre
jón, puede perfectamente 
simbolizar a esos varios mi
les de familias afectadas por 
el envenenamiento y que de 
una u otra manera han visto 
sus vidas truncadas por el 
genocidio de la falta de es
crúpulos. 

DESPU NTE está preparando un amplio informe sobre la 
incidencia del flagelo en ta comarca. Por eso pedimos a los 
da mnifi cados que se pongan en contacto con nosotros . 
Por carta o llamando a cualquiera de los teléfonos de 
nuestras redacciones en Alcalá, TOfrejón o San Fernando. 
B problema de los afectados es, también, nuestro proble· 
ma. Llámanos. 
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HOCKEY SOBRE PATINES 

RESULTADO: COSLADA 5 (Villa 2, Joselu 2 y Alonso) 
MIERES 6 (Javi 2, Campomanes 2 y Finito 2) 

COSLADA.-Eleno; Guerrero, Losada; Alonso y Es

cudero. Joselu y Villa también salieron. 
MIERES.-José Alberto; Finito, Campomanes; Javi y 

C,amporro. 

El Coslada pei:dió el do
mingo la posibilidad de en
cabezar la clasificación . 
Ante sus propios seguidores 
no pudo remontar un mar
cador que siempre le fue 

adverso. A los nueve minu
tos perdía por 0-2, goles de 
Javi y Campomanes. Sin 
embargo, a pesar de los 
nervios, los cosladeños con
siguieron, antes de que fina-

' imO 
d 1 Alcalá, el max . 

carrasco , e 1 Uga Y José Mana¡ 
oleador de a . ' pero que e 

g defensa etect1vo, tarde ator-
un . no tuvo una 
domingo 
tunada. 
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• El Alcalá cuenta con pocas posibilidades 
de lograr el tan anhelado ascenso. 
Muchos aficionados viajaron a Zamora. 
Volvieron decepcionados. 

• El Torrejón, de mal en peor. A sus 
delanteros les falta fuerza y codicia. Un 
partido jugado en el medio campo que 
aburrió .a los espectadores. En el minuto 
nueve le anularon un gol a Galleguito, 
del Algeciras, por llevar el balón con 
el brazo. 

• Muchos goles en San Fernando. El 
equipo local emocionó a sus seguidores. 
Los últimos diez minutos, no aptos para 
cardíacos. 

Perdió 5-6 ante el Mieres 

Grave tropiezo del Coslada 
!izara la primera mitad, re
montar el resultado. Alonso 
y Villa, por dos veces, deja
ron el resultado en un 3-2 
que no reflejaba la superio
ridad de los defensas sobre 
los atacantes. Un minuto 
después, Javi empató el par
tido para los visitantes. Y así 
terminó el primer tiempo. 

Tras el descanso, el Cos
lada continuó con un juego 
incierto y nervioso, ya que 
nada más empezar, el Mie-

res volvió a marcar, esta vez 
por mediación de Finito. El 
Coslada atacaba, pero sin 
mucho concierto. El Mieres, 
por su parte, se limitaba a 
defender, contraatacando 
peligrosamente. A los diez 
minutos de esta segunda 
parte, Finito conseguía un 
nuevo gol para el Mieres y 
les ponía .las cosas muy difíci
les a los locales. Aunque és
tos acortaron distancias cua
tro minutos más tarde, obra 

de Joselu, los v1s1tantes 
marcaron rápidamente, po
niendo un marcador de 4-6, 
muy difícil para el Coslada. 
Nuevamente Joselu, un mi
nuto después, hizo subir un 
nuevo tanto al marcador. 
Pero no fue suficiente y el 
partido acabó con la derrota 
del Coslada por 5-6. 

El Coslada ha pasado en 
dos partidos del primer 
puesto al tercero, pero aún 
falta mucho campeonato. 
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La afición decepcionada 

El Alcalá perdió en Zamora 
Zamora 3 (Corla, Mateos y David); Alcalá, O. · 
ZAMORA.-Merlno; Pablo; Lacasa; Montes; Atilano; Co

rla; David; Nuevo; Garre y Mateos. A los ochenta y ocho 
minutos, Baza sustituyó a León. 

ALCALA.-Fernández; Comas; José Maria; Gil; Chemari; 
Benito; Cherna; Camarón; Waldo; Carrasco; Sebas. A los se
senta y dos minutos, Biota reemplazó a Carrasco. A los 
ochenta, Pepín· a Benito. 

ARBITRO.-Payesa Martín. Estuvo bien, en líneas genera
les, en un partido que se desarrolló sin dificultades. Mostró 

tarjeta amarilla a los zamoranos Mateos, León y Lacasa. Taro- ' 
bién fue presentada la misma tarjeta a los alcalaínos Biota y 
Baldo. 

GOLES: 
1-0 Minuto cuarenta. Corla, desde fuera del área entrando 

por la escuadra. 
2-0 Minuto setenta y cuatro. Mateos dispara con fuerza a 

media altura, y marca. 
3-0 Minuto ochenta y nueve. Centro sobre el área chica, 

que remata David. 

El Alcalá, tras diez jor
nadas consec•itivas sin co
nocer la derrota, ha caído 
ante el Zamora, vicelíder 
del grupo primero de la 
Segunda División B, y ha 
sido derrotado a pesar de 
que la victoria no fue fácil. 
El Alcalá planteó un par
tido a la contra, con rigi
dez en los marcajes sobre 
los elementos clave del 
equipo zamorano en el 
centro del campo. Por otra 
parte, en las ocasiones que 
el Zamora lograba pro
fundizar en los últimos 
metros se encontraba con 
la oposición de la defensa 

• El resultado fue de tres a cero a 
favor del Zamora. 

perdido todas las esperan
zas. 

Sólo un momento de 
duda a lo largo del par
tido. En ocasión del se
gundo gol muchos de los 
seguidores alcalaínos en
tendieron que había un 
fuera de juego, a pesar de 
ello, se aceptó la decisión 
arbitral que daba por 
bueno el tanto. 

• El Alcalá desciende al cuarto puesto 
de la clasificación. 

alcalaína que se desenvol
vía con gran seguridad. El 
equipo zamorano no lo
gró encajar su primer gol 
hasta el minuto cuarenta. 

Ya en el segundo 
tiempo, el Alcalá, en ac
ción de despliegue, trató 
de buscar el empate. Sin 
embargo, la solidez de la 
defensa zamorana impidió 
el ansiado gol. El segundo 
gol del Za mora llegó en el 

----~---

minuto setenta y cuatro, 
en un contraataque. Desde 
este momento decayó el 
esfuerzo e ímpetu del Al
calá que, poco después, 
vería batida su portería 
por un remate del zamo
rano David. A partir de 
aquí, la decepción fue total 
en el sector de las gradas 
que ocupaban el millar de 
seguidores alcalaínos, que 
desde hacía rato habían 

La afición decepcionada 
El ambiente en los siete 

autocares que trasladaron 
a los seguidores del Alcalá, 
fue, a la vuelta, de clara 
decepción ante esta opor
tunidad perdida de si
tuarse en cabeza de la cla
sificación. Muchos aficio
nados mostraron su de
sesperanza de que el Al
calá consiga este año el an
siado ascenso, aunque, 
esto también es verdad, la 
esperanza es lo último que 
se pierde. Otra cosa que 
los aficionados no ven 
nada claro, sobre todo tras 
esta derrota, es la subida 
de veinte duros que la di
rección de la RSD Alcalá, 
pretende establecer en la 
entrada a los partidos. La 
justificación de la misma 
estaría en base a las posibi
lidades del ascenso. 

•••••••••••••••••2.ª división B••••••••••••••••-
GRUPO PRIMERO 

Zamora, 3; Alcalá, O. 
Sporting At., l; Barcelona At., l. 
Endesa, 3; Lérida, O. 
Tenerife, l; San Sebastián , l. 
Sestao, 2; Erandio, O. 

J. 

l. Palencia ..... . . 21 
2. Zamora .. . .. . .. 21 
3. Barcelona At . . . 21 
4. Alcalá ....... . . 21 
5. Endesa ....... . 21 
6. Logroñés ...... 21 
7. Sestao ..... .. .. 21 
8. Erandio ....... 21 
9. Baracaldo . .. ... 21 

10. Lérida ......... 21 
11. Bilbao Ath ..... 21 
12. Tenerife . . ..... 21 
13. Sporting At. ... 21 
14. San Sebastián .. 21 
15. Compostela .. . . 21 
16. Leonesa ....... 21 
17. Mirandés . ..... 21 
18. Huesca . .... . .. 21 
19. Ferro! . . ....... 21 
20. Ensidesa ... . ... 21 

G. 

12 
10 
10 
10 
11 
8 
8 
8 
7 
9 
7 
8 
6 
7 
7 
6 
5 
5 
5 
2 

Baracaldo, 2; Mirandés, l. 
Bilbao Ath., 3; Leonesa, 2. 
Ferro!, l; Ensidesa, O. 
Compostela, O; Palencia, O. 
Logroñés, l; Huesca, l. 

E. P. F. c. Ptos. 

6 3 27 12 30 + 10 
9 2 27 8 29 + 7 
7 4 36 22 27 + 5 
6 5 32 19 26 + 4 
4 6 38 24 26 + 6 
8 5 26 28 24 + 4 
7 6 20 17 23 + 3 
7 6 20 17 23 + l 
8 6 21 21 22 + 2 
4 8 29 31 - 22 
7 7 23 23 21 + l 
3 10 23 23 -19- l 
7 8 26 27 19 - 3 
5 9 19 21 19- 3 
4 10 17 24 18 - 2 
5 10 28 37 17 - 5 
6 10 27 32 16- 6 
6 10 18 29 16 - 4 
4 12 15 30 14 - 6 
5 14 13 40 9 - 13 

GRUPO SEGUNDO 

Portuense, l; Vall Uxó, O. 
Ibiza, 2; Tarrasa, l. 

Antequerano, l; Badajoz, O. 
Andorra, 3; Jaén, O. 

Las Palmas At., O; Tarragona, 
San Femando, 1; Granada, l. 
Jerez, 2; Ceuta, O. 

5.Reus, O; Cartagena, O. 

J. G. 

l. Antequera ..... 21 11 
2. Lorca . ... .. .. . . 21 10 
3. Jerez ....... . .. 21 12 
4. Cartagena ..... 20 10 
5. Andorra . . .. .. . 20 9 
6. Algeciras . .. . .. 21 7 
7. Ceuta . . . . . . . . . 21 10 
8. Ibiza . .. . ..... . 21 8 

. 9. Calvo Sotelo ... 20 9 
10. Portuense ...... 21 7 
11. Jaén ........... 21 9 
12. Reus .......... 21 6 
13. Granada ..... .. 20 6 
14. San Fernando .. 20 8 
15. Bad.ajoz . . ·: ..... 21 7 
16. Tarrasa . . · ... . .. 21 7 
17. Tarragona . .... 20 7 
18. Torrejón . ..... 21 5 
19. Val! de Uxó ... 21 3 

Calvo Sotelo, O; Lorca, l. 
Torrejón, O; Algeciras, O. 

E. P. F. c. 

4 6 26 15 
6 5 23 14 
2 7 27 20 
5 5 23 16 
5 6 29 22 
9 5 17 13 
3 8 26 21 
7 6 25 27 
4 7 23 19 
8 6 18 18 
3 9 25 27 
9 6 20 23 
8 6 15 14 
4 8 21 20 
6 8 23 23 
4 10 26 25 
3 10 19 21 
6 10 23 31 
8 10 12 22 

Ptos. 

26 + 
26 + 
26 + 
25 + 
23 + 
23 + 
23 + 
23 + 
22 + 
22 
21 -
21 + 
20 -
20 
20 -
18 -
17 -
16 -
14 -

6 
6 
6 
5 
5 
3 
l 
1 
2 

l 
l 
2 

2 
4 
3 
4 
8 

20. Las Palmas At. . 21 2 4 15 17 47 8 - 12 

Jt;¡punto 
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Partido soso y aburrido 

Torrejón-Algeciras: 0-0 
El partido, jugado en el 

centro del campo, resultó 
soso y aburrido. Aunque el 
Torrejón ha jugado más a 
prisa le faltó un poco de 
fuerza al final. 

Los dos equipos estuvie
ron más preocupados del 
adversario que de crear si
tuaciones o jugadas de gol. 
El partido terminó con un 
empate a cero, a pesar de 
que ambos equipos tuvieron 
varias ocasiones para mar
car. El equipo de Torrejón 
tuvo el fallo de prestar poco 
apoyo a las acciones aisladas 
de algún compañero. 

En el minuto nueve se le 
anula un gol a Galleguito 
por llevar el balón con el 

En el Campo Municipal de San Isidro tuvo lugar el en
cuentro entre el Torrejón y el Algeciras. 
A. D. Torrejón: Gonzalo, Regino, Macipe, Torres, Fra
guas, Calvo, Iglesias, Tomás, Martínez, Hontoria y Toni. 
Algeciras: Gómez, Jiménez, Valencia, Asian, Malavert, 
Heredia, Capa, Paquito, Calabuig, V entura y Galleguito. 
Actuó como árbitro el colegiado catalán Mazorra Freire. 

brazo. En el trece goza de 
una ocasión Hontoria y su 
disparo sale fuera. En el 
minuto dieciocho pudo vol
ver a marcar Hontoria, que 
se quedó sólo ante el portal 
vaóo. Dos despejes de puño 
de Gonzalo salvan dos si
tuaciones peligrosas en los 
minutos veintidós y veinti
cuatro. 

La segunda parte del en
cuentro se inicia con una 
escapada de Martínez. Am
bos equipos luchan en la se
gunda mitad con entu
siasmo. Terminó el encuen
tro con una nueva ocasión 
de Hontoria que da en el 
travesaño tres minutos an
tes de terminar el encuen
tro. 
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Los aficionados animaron 
bastante al Torrejón. Hay 
que decir que el equipo lo
cal tuvo mala suerte, pues a 
punto de finalizar el en
cuentro un balón se estrelló 
contra el palo y Hontoria; en 
otras dos ocasiones, clarisi
mas, falló por muy poco. 

El Algeciras se defendió 
bíen aunque en algunas 
ocasiones se empleó con 
cierta «dureza,.. 

El próximo domingo 
también juega el Torrejón 
en casa. Esperamos que esta 
vez se queden aquí los dos 
puntos. No obstante, el To
rrejón jugó con un equipo 
desdibujado por las lesio
nes. 



14 deportes 
Ante el conquense 

3-3. Asombrosa 
reacción del San Fernando 
RFSUL T ADO: SAN FERNANDO 3 (Barral, Angel y Esteban). 

CONQUENSE 3 (Rojo, Pérez Durán y Diego). 

SAN FERNANDO.-Lamelas; Toño, Tito, Rangel; Zazo, Tejure; Esteban, Zambrano, Barral, 

Angel y Del Pino. 
Zambrano se lesiona y es sustituido por Heredia en el minuto veintisiete de la primera mitad. 

En la segunda parte, en el minuto veinte, Argenta salió por Tejure. 
CONQUENSE.-Ramón; Arenas, Sepúlveda, Paquito; Arguisuelas, Martín; Carboneras, Diego, 

Herraiz, Rojo y Pérez Durán. 
Caparrós sustituyó a Arenas cuando apenas quedaba tiempo para el fin del encuentro. 

Mal empezó el partido para 
el San Fernando. A los dos mi
nutos el árbitro pita una falta. 
La saca Rojo directamente a 
puerta y marca para el Con
quense el primer tanto. Trece 
minutos después, el extremo 
izquierdo local lanza. un castigo, 
Ramón no puede hacerse con la 
pelota y Barral, oportuno, logra 
el empate. 

Lejos de animarse con este 
gol , el San Fernando se ,·ino 

a bajo. En el 1111 rHllo 'ei rlli-,1 e 1e 
pierde a Zambrano, que se re
tira renqueando, y los locales 
tienen momentos de descon
cierto. Falla el centro del campo 
y esto lo aprovecha la U.· D. 
Conguense para hacerse con el 
dommio del partido. Los visi
tantes juegan con rapidez, en 
profundidad y sus ataques lle
van más peligro que los del San 

• A falta de diez minutos perdía 1-3 

• Los dos equipos emocionaron al público 

Fernando. Fruto de ello es el 
segundo gol conquense, que 
llega finalizando ya la primera 
mitad. El autor es Pérez Durán 
a p~se del delantero centro He
rra1z. 

Los segundos cuarenta y 
cinco minutos empiezan con la 
misma tónica. A los seis minu
tos Diego recorre toda la banda 
derecha, se mete hasta la porte
ría del San Fernando, cruza el 
balón y marca de nuevo para su 
equipo. Un gol de antología. El 
marcador está ahora uno a tres. 
Los visitantes siguen contro
lando la situación, pero el San 
Fernando sigue luchando, 
ahora con más ahínco, y se or
ganiza mejor. El estupendo gol 
de Diego y el marcador tan des
favorable no amilanan a los lo-

cales. Es una reacc1on asom
brosa. El público está viendo un 
buen partido, y muy emocio
nante. El tiempo pasa y el mar
cador refleja, aún, el tres a uno. 
Llega el minuto ochenta, sólo 
quedan diez para el final. Es en
tonces cuando Angel aprove
cha, a la salida de una falta, 
para acortar distancias. Dos a 
tres. El emocionante empate se 
va a producir en el tiempo de 
descuento,' cuando ya no hay 
casi esperanzas. Una desafor
tunada salida de Ramón, el por
tero conquense, en un barullo 
ante la portería, permite al San 
Fernando salvar el partido, por 
medio de Esteban. 

El partido ha sido bonito, los 
dos equipos lucharon sin des
mayo y entusiasmaron al medio 

millar de personas que asistie
ron al encuentro. La incerti
dumbre del resultado final 
ayudó a ello. 

El árbitro, el colegiado Ojalvo 
Moreno, estuvo bien. Enseñó la 
tarjeta amarilla a Del Pino, An
gel y Barral, por el San -Fer
nando, y a Caparrós por el 
Conquense. 

Por el San Fernando destaca
ron Zazo, Barral, Angel, Del 

Tercera División 
GRUPO VII 

RESULTADOS 

Parla, 1; Aranjuez, O. 

Alcobendas, 2; Manchego, O. 
Valdepeñas, 3; Carabanchel, 1. 

San Fernando, 3; Conqueni;e, 3. 
Móstoles, O; Avila, 1. 
Moscardó, 1; Ciempozuelos, O. 

Guadalajara, O; Pegaso, 4. 
Daimiel, O; Real Madrid, O. 

Pinto, 1; Leganés, 3. 
Talavera, 3; Alcorcón, 1. 

Aunque unos lo nie
gan, otros lo afirman y 
otros ni lo niegan ni lo 
afirman 1 parece confir
mado el traspaso de Mar
cos -extremo izquierdo 
del Atlético de Madrid
al Barcelona. A nada me
nos que 120 millones de 
pesetas va a ascender la 
operación, la más cara de 
las realizadas hasta ahora 
con jugadores españoles, 
graCias a la cual Marcos se 
va a embolsar más de 100 
millones en los cinco años 
que permanecerá bajo 
disciplina azulgrana. En
tre tanto, su club, en el 
que se ha hecho famoso, 
ingresará tan sólo unos 80 
millones. A esto le han 
llamado los clásicos «Ser 
puta y además poner la 
cama». Pero, ¿qué otra 
cosa puede hacer un club 
para escapar a la muerte 
por asfixia? Y si este peli
gro existe es porque se ha 
llegado a una situación de 
bancarrota auspiciada 

Tres hurras por Marquitos 
por un loco con flequillo 
años sesenta, que se ha 
creído que dirigir a un 
club de fútbol ~s como 
robarle un beso a la más 
apetecible forofa de la 
tuna mientras los altavo
ces de un estadio -o de la 
discoteca quizá- espar
cen al viento las notas es
tremecedoras e inolvida
bles de « Yesterday». Pri
mer hurra por Marquitos, 
progenitor de Marcos, 
gran jugador que fuera 
del Real Madrid: ha sa
bido darse cuenta a 
tiempo de que el barco se 
hunde y cogiendo en bra
zos a su joven retoño ha 
saltado en el momento 
justo. 

El Ban;:a, como siem
pre, compra todo aquello 
que puede hacerle som
bra; quiere para sí a los 
mejores, aunque luego los 
chicos se le pudran en el 

banquillo. Pero esto en 
realidad no importa, por
que cualquier problema 
puede resolverse a golpe 
de talonario por el señor 
Núñez de turno, mientras 
haya cientos y cientos de 
miles de ciudadanos, apa
sionados por el deporte 
rey, pero con demasiados 
problemas como para 
preguntarse un buen día 
qué coños está pasando 
aquí. Segundo hurra por 
Marquitos: ha sabido es
coger, con el mejor de los 
criterios, no en vano fue 
jugador del Real Madrid 
durante tantos años, la 
tabla salvadora que no se 
hundirá ni aun cuando el 
cielo y la tierra se junten. 
La vida del deportista es 
breve y hay que saber 
aprovechar el tiempo; eso 
lo sabe muy bien Marqui
tos: el Barcelona tiene 
más seguidores que na-

die, más delirios de gran
deza que nadie y paga 
como nadie podría ha
cerlo. 

Se suele decir que las 
gentes tienen hijos, entre 
otra~ cosas, para que e~t~s 
continúen la labor ini
ciada por ellos o alcancen 
las metas que no pudie
ron lograr. Marquitos fue 
un jugador directamente 
heredero de aquellas se
lecciones que pasearon 
por el mundo la «f~ria es
pañola». Una funa a la 
que no se renuncia, pero 
entendiéndola hoy de 
otra forma. ¿Quién se 
imagina a un Satrústegui 
gritando algo así como: 
¡A mí el pelotón, Juanito, 
que los arrollo!? En cam
bio, uno puede imagi
narse, sin grandes dificul
tades, al propio Juanito 
pegándole un cabezazo a 
un contrario o a Marcos, 

Pino y Heredia, que salió por 
Zambra no. 

La recaudación ascendió a 
60.000 pesetas. El campo, Sán
chez Lorbada, registró la asis
tencia de unas 500 personas, la 
mitad aproximadamente, socios 
del club. El próximo domingo 
el San Fernando se enfrentará 
al Avila, que marcha en sexto 
lugar de la tabla, con siete pun
tos más que el C. D. San Fer
nando. 

CLASIFICACION 

J. G. E. P. F. C. Ptos. 

1. Parla .. . .. 21 14 4 3 32 16 32+ 10 
2. R. Madrid 21 9 8 4 37 19 26+ 4 
3. Valdep ... 21 11 4 6 38 21 26+ 6 
4. Talavera .. 21 11 4 6 27 24 26+ 6 

5. Caraban. . 21 9 6 6 30 30 24+ 2 
6. Avila . .. .. 21 8 7 6 37 23 23 + 1 

7. Pegaso . .. 21 8 7 6 41 27 23 + 1 
8. Manche ... 21 7 9 5 26 25 23+ 1 
9. Ciempo . .. 21 10 2 9 32 24 22 

10. Leganés . . 21 9 3 9 32 27 21+ 1 

11 . Alcorcón . 21 7 7 7 31 30 21 + 1 
12. Daimiel ... 21 6 9 6 22 25 21+ 1 

13. Moscardó . 21 B 3 10 21 31 19- 1 
14. Aranjuez . . 21 5 B B 25 32 18- 4 

15. Guadala . . 21 5 B B 24 32 18- 2 
16. Conquen .. 21 4 9 B 16 23 17- 5 
17. S. Fernan . 21 5 6 10 29 39 16-- 4 

18. Pinto ..... 21 5 6 10 22 38 16- 4 
19. Alcoben ... 21 5 4 12 24 44 14- B 
20. Móstoles . 21 4 6 11 16 32 14- 6 

pletórico de furia, lan
zando un balonazo contra 
el banquillo indefenso del 
equipo rival. Las formas 
cambian, pero la furia, 
como puede verse, per
manece. Tercer hurra 
por Marquitos: ha sabido 
enseñar a su hijo todo lo 
necesario para que sea 
digno continuador suyo 
como él lo fuera de gene
raciones anteriores; y ha 
sabido dirigirle también 
para que alcance las me
tas por las que él luch_ó, 
pero no pudo consegmr. 
Y es que hay cosas que no 
se compensan con dinero, 
aunque la furia, como se 
vio el domingo siguiente a 
la firma del traspaso, es 
más furia cuando se com
bina con el furor aurífico 
que desencadenan ciertos 
señores que primero tiran 
de talonario y después 
preguntan. 

SANTIAGO L. LEGARDA 
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repol'fajes 15 
Encarni Muñoz: 

Se llama Enrnrna ,\fulioz. El baloncesto es su 11ida. t: 111pe~<Í a jugar rna11do a/Je11a.1 tenía 11.10 rfp 
ra zón. Al 1wcer perdió una nwno. En 1976 ganó 1111 marathón de 21 kilómetros. Es joven, alegre y 
simpática. Su vida se reparte entre el baloncesto, los estudios y la diversión. No tiene novio, pero sí 
dos curiosos amigos, un perro y u.na tórtola. Pasa de política, le gusta ir a la moda y escuchar · 
música. Se considera femenina y no .feminista. Estudia en la Facultad de 1 nformática de la 
Universidad Politécnica de Madrid. 
ju e!I.a al baloncesto de base. Titular indiscutible en su equipo. Pasó de la segunda división 
proj esional a la primera universitaria. Es la deportista más .famosa de Costada. 

Nació sin la mano derecha 
y juega al baloncesto en la 
primera división universita
ria. Se llama Encarna Mu
ñoz, pero le horroriza su 
nombre. Prefiere que le lla
men Encarni. Tiene veinti
dós años; es hija de un ad
ministrativo y hermana me
nor de un médico y un in
genie ro. Estudia primer 
curso de Informática en la 
Universidad Politécnica de 
Madrid. En 1976 recibió el 
trofeo a la mejor deportista 
del año en Madrid, premio 
que otorgaba el Ministerio 
de Educación y Ciencia. 
Hace dos años ganó un ma
rathón de veintiún kilóme
tros organizado por el 
Ayuntamien~o de San Fer
nando de Henares. 

-Desde entonces no he 
vuelto a participar en este 
tipo de competiciones. 
Acabé reventada. 

Al principio se siente re
misa ante la entrevista. 

-Es que ya son muchos 
reportajes. Se está pasando 
-nos aclara su madre. 

Ultimamente ha sido muy 
acosada por la prensa. Va
rias revistas, que incluían en 
sus páginas un amplio re
portaje sobre Encarni, se 
agotaron en todos los quios
cos de Coslada, donde vive 
desde hace diez años. 

Esta chica de rizos negros, 
ojos oscuros y sonrisa per
manente es Ja deportista lo
cál más famosa. 

-¿Cómo compaginas los 
estudios con el baloncesto? 

Alberta. una tó rtola . la meior amiga de Encarn 1. 

-Tengo ocupado todo el 
día. Cada mañana voy a la 
Facultad de Informática 
que está en Vallecas y pa
ra llegar hasta allí utilizo 

dos autobuses. Debían po
n e r uno especial --dice 
riendo- ¡Es que se pierde 
muchísimo tiempo! Vuelvo 
a comer a casa a las cuatro 
de la tarde. Estudio hasta 
las ocho y los lunes, miér
coles y jueves entreno en el 
Pabellón Polideportivo 
Municipal, porque los mar
tes juego los partidos de 
competición. 

En la liga actual, el equipo 
de Encarni, el Informática, 
figura en primer lugar de la 
tabla empatado a puntos con 
el I NEF. El año pasado con 
el Coslada, que milita en se
gunda división profesional, 
ocupó el tercer puesto en el 
sector de Madrid . Sólo seis 
puntos separaron entonces a 
su equipo del CANOE que, 
después, sería el campeón 
de España. 

-¿Cuánto dinero cobras 
por jugar? 

-Nada. Y encima tengo 
que pagar una cuota de 
unas cuatro mil pesetas 
anuales por utilizar el Poli
deportivo Municipal. Claro 
que cuando jugaba en el 
Costada no tenía que pa
garlo. Sólo el chandal y las 
ca mi setas corren por 
cuenta de la Facultad de In
formática, pero las playeras 
y las comidas son cosa mía. 
¡Pero si en España no co
bran ni las jugadoras profe
sionales del Iberia o del 
Canoe! Simplemente van a 
gastos pagados. ¿Por qué 
razón no cobran las chicas y 
los jugadores profesionales 
se hinchan a ganar dinero? 
Eso es injusto. 

--¿Eso no será femi
nismo? 

-No, no. Yo no soy fe
minista. Me gusta ser feme
nina, que los hombres lle
ven los pantalones en casa, 
que me dejen pasar primero 
a cualquier sitio, etc. 

-¿Quién es más guapo, 
Adolfo Suárez o Felipe 
González? 

-(Me mira con descon
fianza y se echa a reír.) De 

Aparre del baloncesto no 
tiene ningún hobby. Reco
noce que concede mucha 
importancia al dinero. 

-Me gustaría tener una 
casa mu y grande y un de
portivo. O sea, como a todo 
el mundo. Sin embargo, soy 
excesivamente romántica. 
Me encanta la música. Me 
gusta Manzanita, Los Chi
chos y Manolo Escobar. 
¡Ah! Pero no digas que me 

• Fue la mejor deportista madrileña de 
1976 

• Juega en la primera división 
universitaria 

• Los entrenadores desconfían de mí 
hasta que me ven jugar 

políticos y de política paso. 
No me interesa. 

No muy alta para lo que 
nos tiene acostumbrados el 
baloncesto, tiene como prin
cipal virtud una gran capa

_cidad para organizar el 
juego. 

-Las jugadoras de ba
loncesto no son muy altas, 
exceptuando las profesi9-
nales de primera división. 
Es cierto que no soy la má
xima encestadora de mi 
eq_uipo, pero tampoco es esa 
rm misión. Juego de base y 
la función del base consiste 
en canalizar y organizar el 
juego. 

-¿A qué edad empezaste 
a practicar el baloncesto? 

-A los catorce años. El 
entrenador que he tenido 
desde entonces confiaba 
mucho en mí. Pero los que 
vinieron después descon
fiaban hasta que me veían 
en la cancha. 

gusta Manolo Escobar 
-dice mirando mis notas-. 
Sólo sus villancicos. Si lo 
pones le diré a todo el 
mundo que no compre 
DESPUNTE. (Como ves no 
lo pongo.) 

-¿Te gusta la ropa? 
-Mucho, como a todas 

las mujeres me encantan los 
trapitos. Procuro ir a lo úl
timo y compro mucha ropa. 
Pero esto me parece mucha 
vanidad (refiriéndose a la 
pregunta). 

-U na comida. 
-La paella, el cocido y el 

pollo a la moruna. 
No tiene novio. Los fines 

de semana los dedica a bai
lar en las discotecas con un 
grupo de amigos. Pero sus 
dos mejores compañeros 
son «Roberto» y «Alberta », 
un perrito de malas pulgas y 
u na tórtola. 

- También tenía un gato, 
pero no se podía quedar 
con el perro, claro. 
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«Jesucristo es Dios hecho 
hombre; yo, Toro el Bravo, 
soy Dios hecho hombre.,. 
Quizá parezcan irreverentes 
las palabras de Toro c;I 
Bravo, un hombre dedicado 
a la pintura y a la divulga
ción de lo que él considera 
la verdad . • Nací en Alcau
dete, pravincia de Jaén. Fui to
rero. Hice muchas cosas. Me 

. casé y vi.vo en Alcalá desde 
hace cinco, seis, siete, qué im
porta cuantos años. Tengo cua
tro hijos.,. Poco a poco se en
trega totalmente a la con
versación. cDe pequeño llo
raba en mi habitación coñ 
el puño cerrado dicién
dome: seré el más grande 
del mundo. Seré todo. Me 
lo decía con la mente, sin 
palabras, y así descubrí mi 
esencia más pura.,. Quizá lo 
más lógico sería sonreírse, 
pero la gravedad y la con
vicción de sus palabras no 
levantan la sonrisa. cMi 
cuerpo está formado por 
células; mis células están 
formadas por electrones, y 

• La gente que vive en mi cuerpo me 
adora como a un Dios 

• Yo puedo resucitar a un muerto 
• Me ·llaman Anticristo como se lo 

llamaron a todos los que me 
precedieron 

• Hago muchos viajes astrales a otros 
planetas. 

• Ganaré el Premio Nobel de la Paz 

es Dios. Jesucristo se dio 
cuenta de esto. Yo también 
me he dado cuenta. La 
gente que vive en mi 
cuerpo me adora como a su 
Dios. Yo soy Dios y el Es
píritu Santo.,. 

«Yo puedo resucitar a un 
muerto.,. Uno no puede 
evitar un cierto carraspeo 
de sorpresa e incredulidad 
lógica. «No me dejan de
mostrarlo. Tienen miedo.» 
Le pregunto por el método 
a seguir para conseguir tan 
increíhle hecho . .. un 

espaciales que abandonan 
un cuerpo.,. Me imagino 
poblado por millones de 
ena ni tos. cSi yo me encuen
tro y controlo mi energía 
puedo resucitar a un 
muerto en un minuto.,. Se 
acaricia los largos mechones 
del cabello: Le cubren los 
hombros. Su larga barba se 
desliza por su pecho. Ten
drá unos treinta y cinco 
años. Autor de dos. libros 
editados por el mismo. Ha 
expuesto sus pinturas en 
varios lugares del país. Hoy 
su obra se puede contem
plar en una sala de Madrid. 

cRómulo y Remo vivieron 
en la época de Géminis. 
Zoroastro vivió en la época 
de Tauro. Moisés en la de 
Aries. Jesucristo en la de 
Piscis. Cada época dura 
dos mil años. Cada Profeta 
sustituyó al anterior y fue 
odiado e incomprendido al 
principio. Yo seré el guía 
de esta nueva época: la de 
Acuario. Me llaman Anti
cristo como se lo llamaron 
a todos los que me prece
dieron.,. Y este hombre de 
qué vive. Es fácil suponer 
que si es cierto lo que dice 
será su vida tan lastimera 
como la de todos los profe
tas a los que se refiere. 

TORO EL BRAVO: toro bravisimo 

"Vivo de la venta de mis 
cuadros. También comer
cio con monedas que llevan 
grabada mi efigie. Vendo 
mis libros si quiero; sólo es 
necesario que así lo desee. 
Tengo una cartilla con mi
les de millones. Sólo nece
sito concentrarme para po
seer lo que deseo.,. La idea 
de la concentración revolo
tea constantemente a lo 
largo de la conversación. 
Parece que ahí se encuentra 
la clave de todo ... De noche 
me concentro y llamo a mis 

en los electrones habitan 
gentes; están repletos de 
planetas y galaxias. La 
gente de esos planetas tam
bién está formada por elec
trones y por universos.,. A 
veces las palabras se le 
amontonan en la hoca. 
Tiene prisa por decir todo 
lo que lleva dentro. «Todo 

muerto no está muerto. Si 
me concentro; la gente de 
mi cuerpo, tripulando na
ves espaciales, puede llegar 
al cuerpo del muerto, colo
nizarlo de nuevo y sustituir 
a aquellos que vivían en él 
y se han fugado a otro uni
verso. El alma es un con
junto de hombres en naves 

clientes, al dinero, a lo que 
quiera. De noche no 
duermo. Medito hasta el 
alba. Consigo así lo que de
seo.,. Vuelve a hacer hinca
pié en el mismo tema. cSi 
un suicida se tira desde un 
avión y logra concentrarse 
totalmente en la idea de no 
morir. No moriría. Se en
volvería en una esfera 
como se envolvió Jesús 
cuando caminó sobre las 
aguas.,. Jesucristo aparece y 
desaparece a lo largo de la 
conversación con este auto
didacta. No posee ningún 
tipo de formación intelec
tual o técnica. Todos sus 
conocimientos provienen de 
una fuente un tanto particu
lar. «Hago muchos viajes 
astrales a otros planetas. 
Entro en los electrones y 
en sus mundos. · De ahí 
provienen mis conocimien
tos.,. «Y profecías. ¿Hará 

este homhre profecías? 
.. Antes de 1990 ganaré el 
Premio Nobel de la Paz. Lo 
ganaré a través de mis mi
lagros.,. De pronto mis ojos 
parpadean esperanzados: 
podemos dormir tranquilos, 
alguien vela por nosotros. 
"Y o paré el golpe de Es
tado. Y pararé la próxima 
guerra mundial. No habrá 
guerra atómica. Yo no lo 
quiero. «jesucrito reapa
rece. Si este hombre cree en 
algo es en El. Pero cree de 
una forma especial. . «Yo 
sustituiré a Jesucristo. El 
dijo: En el fin de los tiem
pos vendrá el Hombre con 
majestad y poder. Resuci
tará a los muertos. Y o re
sucitaré a los muertos. Je
sús ya dijo que no creerían 
a su sustituto. A mí no me 
creen: Digo que voy a re
sucitar a los muertos y se 
cachondean ... ,. 

El primer alcalaíno del año 1982 

El primer nifw akabí110 <111e 
11aciú en el afio 198'.! se llama Al
betto A11to11io Castro. Será, por 
t.<mto, mayor· de edad el prime1· 
día del año 2000. Albeno Anto
nio pesó al 11ace1· 3,200 kilos t 1·as 
un parto no muy fácil. Agustín, 
su padre, empleado de la cons-

tn1cc1ón, tremta y un años, natu
ral de Tordesillas (Cáceres) no se 
imaginó que su cuarto hijo fuese 
a llevar a lo largo de su vida esa 
pequeña característica. Caracte
rística importante si tenemos en 
cuenta que Radio Nacional de 
España apadrinará a todos los 
niños españoles nacidos el uno de 
enero. «Teníamos que haber ido 
al Juzgado a pedir un certificado 
de nacimiento si ~ueremos que 
lo apadrine Radio Nacional, 
pero todavía no hemos ido., dice 
Rosalía, la madre, veintinueve 
años, dedicada a cuidar de sus 
hijos y de su casa, natural de Al
mudera (Cáceres). 

Alberto Antonio bosteza. No 
sabe que todo el trajín que le en
n1elve mientras le hacemos las 
fotos es <lebido a que tuvo la ge
nial idea de nacer el día 1 y no el 
día~-
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sucesos 17 
Secuestrado en Coslada y liberado en Alcalá de Henares 

A Antolín .Esteban Esteban 
le corlaron tres dedos con 1111a 

navaja. ~Sólo queremos 
cerrar los ojos y olvidar lo 
que pasó», dice su mujer. 
Vive en un barrio marginal de 
Coslada, pegado al apeadero 
del tren. Es un obrero de 
cincuen1a y dos mios, nacido 
en Hinojosa de San Vicente, 
en Toledo. Trabaja en una 
tienda de decoración en 
Madrid, está casado )' tiene 
dos hijos. -

Tres personas le secuestra
ron. Eran las siete de la ma
ñana del día 13 de enero. ·Me 
dirigía a coger el autobús para ir 
a trabajar, cuando en un des
campado que hay junto a mi do
micilio, fui sujetado por dos indi
viduos. Un tercero me cubrió el 
rostro con una capucha. Me co
gieron por los musÚJs y me metie
ron en el maletero de un coche, 
como si. fuera un trapo.• El _se
cuestro se produjo en la Plaza 
de! Doctor Marañón. 

Antolín Esteban calcula- que 
estuvo viajando unos setenta 
kilómetros, hasta que el coche 
se detuvo. «Pero no debió salir 
de Costada•, opina su mujer. 

A las nueve horas y media 
de la mañana, el jefe de Anto
lín llama por teléfono a su 
casa, para conocer las razones 
de la ausencia de éste al tra
bajo. La mujer empieza a 
preocuparse. Pregunta en 
comisarías, hospitales y clíni
cas. No hay noticias. Nadie 
sabe nada. 

Arttolín piensa que le ence
rraron en una especie de 
nave o almacén . • Allí estuve 
durante bastante tiempo•, unas 
doce horas . • Entonces el coche 
empezó a viajar de nuevo. Esta 
vez iba en el asiento trasero.• 
Uno de los secuestradores le 
dice .aprieta que vas a llorar• y 
le seccionan completamente 
la tercera falange de los de
dos corazón y anular de la 
mano izquierda, hiriéndole 
de menor gravedad en el 
dedo· índice. A continuación, 
los secuestradores abrieron la 
puerta del vehículo y le tira
ron en una carretera en los 
alr~dedores de Alcalá de He
nares, cuyo lugar exacto no 
puede recordar Antc:ilín. Rá
pidamente desaparecieron los 
secuestradores. 

«Sentía mucho dolor. Me quite' 
la capucha que me impedía ver y 
sujeté la mano herida fJarn 1w 
desangrarme.• EmP.ezó a hacer 
señas a los coches que pasa
ban. Antolín sólo sabe que 
fue recogido. No recuerda 
nada del vehículo que le re
cogió. A las ocho horas y . 
quince minutos de la tarde 
llegó al Ambulatorio del Val, 
donde se le practicó una cura 

D 

• ccAprieta, que 
vas a llorar», le 
dijeron al 
cortarle los 
dedos 

• ce Nos ha salido 
mal», 
comentaron los 
secuestradores 

de urgencia; siendo trasla
dado. posteriormente a la 
Ciudad Sanitaria de La Paz. 

·Cuando llegó a la Paz es
taba drogado. No sé si dP los ner
vios; pero, desde luego, no estaba 
. normal. Mi marido, que es un 
hombre muy delgado, tenía la 
cara desencajada.• Según el 

. médico que le atendió en 
Madrid , su estado era lógico 
dadas las circunstancias del 
caso. 

Fuentes policiales han indi
cado la posibilidad de un 
ajuste de cuentas, en el que 
los secuestradores, al parecer 
profesionales del hampa, se 
equivocaron de persona. 

Antolín Esteban carece de 
antecedentes en el Archivo 
Central de Policía. «Asuntos de 
droga, nada. Mi marido es un 
hombre honrado•, nos cuenta 
su mujer. No deja que los pe
riodistas pasen a su casa. Nos 
ha recibido en la puerta. •Es 
que cuando ve a la prensa se de
pri.me. Aún se encuentra en es-

N 

lado nervioso. Además, a mí me 
han frustrado los peri.ódicos. Al
gunos han dicho falsedades 
enormes.• Es una mujer alta y 
fuerte, que lleva gafas. Habla 
con serenidad, pero con 
preocupación. «Mi marido es 
un hombre con mala suerte. El 
aiio pasado, en el mes de junio, 
tuvo un incidente en la calle de 
la Victoria. Unos delincuentes le 
taparon la boca y le robaron la 
cartera cuando estaba esperando 
al autobús. Desde entonces, él te
nía miedo .• 

•No juega, ni siquiera bebe 
vino -continúa su mujer-. 
La policía ha pedido informes a 
su pueblo y todos han sido positi
vos. Por eso, aunque algún pe
riódico haya dicho cosas.falsas, la 
"gente que nos conoce no va a 
pensar mal. lo único que me im
p!YYta es que tengo a mi marido 
con vida, aunque cada vez que le 
veo la mano s..e me cae el alma al 
suelo.• 

La policía está invesügando 
el caso y «aún no hay nada 
claro. Por el momento no tenemos 
cosas concretas. Nos gustaría lle
var el caso, pero los hechos suce
dieron en Alcalá de Henares y es 
la comisaría de allí la que se está 
encargando., afirma el Comi
sario de Coslada. 

El secuestrado insiste en 
que no vio a los secuestrado
res, ni el coche en que fue 
metido. Pero recuerda que 
los secuestradores comenta
ron: •nos ha salido mal la cosa•. 

Entre Torrejón y San Fernando 

Joven paracaidista encontrado 
muerto 

El joven Ernesto Mazuecos, que cumplía su servicio militar en 
fa Brigada Paracaidista de Alcalá de Henares, fue encontrado 
muerto recientemente, junto a la vía férrea entre las estaciones de 
· 1 ·orrejón y San Fernando de Henares. 

Según la policía, todos los indicios apuntan hacia un accidente. 
Al parecer, el joven intentó bajar del tren en marcha, al compro
bar gue había rebasado la estación en la que debía apearse y 
recibió un fuerte golpe en la sién que le produjo la mlierte 
instantánea. 

Extraña muerte de una 
maestra 
La joven María Teresa López, maestra de 
veintisiete años y madre de dos niños, uno 
de cuatro años y otro .de ocho meses, murió 
arrollada por un tren la víspera de los 
Reyes. 

La familia de Lisardo Trébol 
se vio abocada a una situación 
verdaderamente drámatica, la 
tarde del cinco de enero, vís
pera de Reyes. 

Esa tarde, su mujer, María 
Teresa López de Tana, joven 
de veintisiete años y maestra de 
EGB en el Colegio Público 
Buen Gobernador de Torrejón 
de Ardoz, fue arrollada por un 
tren a la altura del llamado 
puente de «la zapatería», que 

parar _los regalos y juguetes de 
los mas peques. 

Al entierro acudieron nume
rosísimas persona , dada la 
profesión que tenía la víctima y 
las circunstancias que concu
rrían en su persona. Como 
hemos dicho más arriba, María 
Teresa López era una joven 
profesora de EGB, pero era 
también madre de dos hijos, 
uno de cuatro años y otro de 
ocho meses. Su situación eco-

• Era madre de dos hijos 

• No gozaba de buena salud desde hacía 
cierto tiempo, por lo que estaba dada de 
baja en el colegio donde trabajaba 

cuenta con un paso de peato
nes subterráneo. El drámatico 
suceso se produjo, al parecer, 
mientras por la localidad desfi
laba la cabalgata de Reyes y los 
niños miraban con ojos ilusio
nados las brillantes figuras y 
comitivas de los Magos de 
Oriente. 

El conocimiento de la trage
dia conmocionó a los vecinos 
de Torrejón, quienes durante 
esos días habían arrinconado 
sus problemas para disfrutar 
de las fiestas navideñas y pre-

nómica se podía considerar óp
tima si tenemos en cuenta que 
además de trabajar ella como 
maestra, su marido es abogado 
y ejerce como secretario de 
Ayuntamiento en un pueble
cito de la sierra. 

Lo que sí parece es que Ma
ría Teresa no gozaba de buena 
salud, de hecho, cuando ocu
rrió el suceso estaba dada de 
baja, por ese motivo no daba 
sus clases desde el pasado mes 
de noviembre. 



18 laboral-empresa 
Huelgas en O/METAL y en el sector de la 
Madera y Corcho 
Regulación de empleo en COINTRA y SKF 
Los conflictos se han desencadenado por 
la negociación de los convenios 

La empresa 
Francisco Nieto 
Soler de Aja/vir 
cierra en el 
transcurso del 
conflicto 

Madera y 
corcho en 
huelga por el 
convenio 

La huelga de Madera y 
Corcho, que se ha desarro
llado los días 11, 12, 13, 18, 
19, 26 y 27 ha tenido gran 
incidencia en esta zona. Esta 
huelga fue convocada por 
Comisiones Obreras y UGT 
en el transcurso de la nego
ciación del convenio. 

Según el portavoz de la 
comisión negociadora, la pa
tronal rompió las negocia
ciones del convenio después 
de los primeros días de 
paro. En concreto, la reu
nión convocada entre la pa
tronal y los trabajadores 
para el pasado día 13, no se 
celebró porque aquella de
c:!dió romper las negocia
oones. 

Los trabajadores piden la 
aplicación del ANE y la re
ducción de veinticinco horas 
de trabajo al año, además de 
la contratación de aprendi
ces. 

El día 27 hay convocada 
una asamblea general en los 
locales de la AISS para de
batir el problema y ver las 
posibles salidas. También la 
comisión negociadora se 
reunirá con el mismo fin . 

Cierra una empresa en 
Ajalvir 

La huelga seguida por los 
trabajadores de la empresa 
Francisco Nieto Soler, de 
Ajalvir, en apoyo de la ne
gociación del convenio ha 
sido el motivo del cierre pa
tronal. La empresa, que 
cuenta con una plantilla de 
alrededor de 30 trabajado
res, ha cerrado sus puertas 
én el transcurso del con
flicto. No obstante los traba
jadores acuden todos los 
días a la puerta de la fábrica 
y permanecen allí a lo largo 
de la jornada. 

Trescientos diez trabajadores pueden quedar 
en la calle 

Conflictos en COINTRA 
El ambiente laboral en Alcalá había permaneado tranquilo 
durante los últimos meses, hasta que, reaentemente, comenzó 
un conflicto en la empresa COI NTRA que puede, incluso, 
tender a globalizarse en toda la zona industrial. 

La representación empresa
rial y el comité de empresa de
berían estar discutiendo en es
tos momentos el próximo con
venio colectivo. El tema, sin 
embargo, ha quedado poster
gado ante el anuncio, por parte 
de la empresa, de iniciar un 
nuevo expediente de regula
ción de un tercio de la jornada 
durante once meses . 

Los trabajadores temen por 
sus puestos de trabajo 

El comité de empresa de 
COINTRA ha mantenido di
versas reuniones para analizar 
el tema, siendo su posición de 
negativa rotunda a ·aceptar 
ninguna regulación. Entienden 
que aceptar la regulación su
pondría •estar comiéndonos el 
paro y encima hipotecar nues
tros puestos de trabajo» . 

Ante la postura de la em
presa los trabajadores han ini
ciado una serie de acciones en
caminadas a mostrar su re
chazo: No ir a trabajar en co
ches particulares, sino utilizar 
los medios de transporte de la 
empresa (autobuses). Seguir al 
pie de la letra los métodos de 
trabajo, y en caso de duda acu
dir a los miembros de la Comi
sión de métodos y tiempos. Se
guir a rajatabla las normas de 
seguridad e higiene, y en caso 
de dudas acudir a la comisión 
de la misma. No trabajar en días 
festivos y luego disfrutar días la
borables. También se están des
arrollando acciones en la calle. 

Alrededor de quinientos 
obreros pertenecientes al turno 
de mañana se manifestaron a 
primeras horas de la tarde del 
viernes día 15. La manifesta
ción se inició en la puerta de la 
empresa y se disolvió de forma 
paáfica en la Plaza de Cervan
tes. Por otra parte, han colo
cado gran cantidad de pancar
tas en distintos puntos de la 
ciudad que sistemáticamente 
han venido siendo reliradas, se
gún los trabajadores, por encar
go de la dirección de la empresa. 

Las razones 
de los trabajadores 

Ante la documentación sobre 
la actual situación de COIN-

TRA entregada a los trabaja
dores, en cuyo índice se incluye 
además de la regulación, un 
plan de viabilidad desde 1983 
hasta 1985, miembros del co
mité de empresa nos exponen 
sus razones contrarias a los 
mismos: «Entendemos que los 
planteamientos de la empresa 
son inaceptables para los traba
jadores de COINTRA, pues 
pensamos que dar conformi
dad a la regulación para el año 
1982 o al plan 82-85, significa 
hipotecar en el futuro nuestros 
puestos de trabajo y la fuerza 
reivindicativa de los trabajado
res de COI TRA». «Otra ra
zón para estar en contra es que 
aceptando la regulación para el 
año 1982, y con la fórmula del 
plan de viabilidad , tendríamos 
que haber ab a ndonado 
COINTRA 310 trabajadores 
para el año 1985. 

Las razones de la empresa 

La dirección de COINTRA, 
tras afirmar que las graves ten-

das, cerca de 400 millones de 
pérdidas en cada uno de los 
dos años próximos, lo cual no 
sería soportado por la em
presa, que ha tenido que au
mentar su endeudamiento du
rante 1981 en las cifras que 
conoce el comité con relación 
detallada de los bancos acree
dores y los vencimientos de los 
pagos que ascienden en 1982 a 
1.085 millones de pesetas. La 
empresa precisa la situación de 
Alcalá: •En Alcalá, donde no es 
posible acogerse a la reconver
sión industrial, la dirección no 
encuentra otro camino que ir a 
la regulación de empleo en 
1982 como medio de evitar la 
reducción forzosa de un exce
dente de plantilla que la estruc
tura de COINTRA no podría 
soportar sin riesgos graves 

• La empresa propone una regulación de 
empleo 

• «Si no luchamos, con estos empresarios 
no duramos dos telediarios», rezaba una 
pancarta 

• La UGT propone la aceptación de 
reducción de jornada durante el año 
1982 . 

siones laborales dañan la ima
gen comercial de la empresa, 
continúa: «Los comités de em
presa de Alcalá y Puzol han re
cibido completa información 
escrita, con datos verificables, 
de la disminución de nuestras 
ventas, de la situación del sec
tor y del decrecimiento de la 
fabncación de nuestros pro
ductos. Igualmente conocen 
ambos comités la cuenta de re
sultados de 1980, con 20 mi
llones de pérdidas y la de 1981, 
con 250 millones de pérdidas, 
a pesar de la ayuda que ha su
puesto la regulación de jor
nada. i..as previsiones que mar
can las tendencias estudiadas 
auguran, si no se toman medí-

para su supervivencia en corto 
plazo». 

Los trabajadores insisten 
en sus razones 

Miembros del comité de em
presa nos han manifestado que 
las posibles dificultades eco
nómicas de COINTRA sólo 
son debidas a una mala gestión 
empresarial, en cuyo caso son 
ellos quienes deberían mar
charse. De hecho, el sector de 
industrias auxiliares del auto
móvil, al cual pertenece 
COINTRA de Alcalá, no está 
considerado como sector en 
crisis •En cualquier caso, el in
forme económico que están 

preparando nuestros econo
mistas, dará contestación a las 
cifras de la empresa. ,. Los tra
bajadores también nos conta
ron que la empresa había in
vertido quinientos millones en 
maquinaría este año. También 
nos dijeron: «además, no en
tendemos como puede sobrar 
gente cuando, por ejemplo, re
cientemente han admitido a al
guna persona cómo "apren
diz" y, encima, sin conoci
miento del jefe de personal, lo 
cual dice mucho de la capaci
dad de organización y de ges
tión de la dirección de COIN
TRA». 

UGT tiene su propia postura 

Por su parte, la UGT de 
COINTRA mantiene una posi
ción divergente respecto a la 
postura mayoritaria en el co
mité de empresa, y afirma: «No 
se puede aceptar el plan de 
viabilidad presentado por la 
empresa ya que no ofrece ga
rantias para los puestos de tra
bajo durante su vigencia.,. La 
UGT pasa a proponer: «Acep
tación de la reducción de jor
nada durante el año 1982. No 
presentación de ningún expe
diente de extinción de contrato 
hasta el 31 de diciembre de 
1983. En caso de despido im
procedente la empresa se com
promete a la readmisión. To
das las bajas serán negociadas 
entre la empresa y los trabaja
dores. La empresa garantizará 
el 100 por 100 del salario real, 
así como los incrementos que 
se produzcan durante el pe
ríodo de reducción de jornada. 
La subida salarial para 1983 
será, como mínimo el 90 por 
100 del IPC de 1982, en todos 
los conceptos, repartido li
nealmente. La empresa hará 
entrega, previamente, al co
mité de empresa y secciones 
sindicales, de un resumen, por 
departamentos o secciones, del 
número de trabajadores que 
deben pasar a dicha situación.» 



1 

1 

.S 

t-

1-

l

n 
n 
1-

tr 
!-

1-
1-

i-
0 
I

S

~ -

le 
1-

la 
)

[o 
le 
la 
a
a
Ja 
p-
r-
lo 
e
to 
:le 
n
n
o
as 
ja
rá 
al, 
ue 
1e
la. 
83 
or 
los 
li-
1rá 
:o-
1es 
IOr 

:lel 
¡ue 
},» 

laboTal-empl'eSa 

En defensa de sus reivindicaciones 

Los trabajadores de DIMETAL en huelga 
Los 31 O trabajadores de DI METAL permanecieron en 
huelga durante los pasados días 20 y 21, acudiendo así a 
la convocatoria hecha por el Comité de Empresa, después 
de que las negociaciones del convenio quedaran en punto 
muerto, según el Comité de Empresa, por la postura 
intransigente de la dirección. 

En opinión de dicho Co
mité, la postura de los empre
sarios es bastante dura. 
• Quieren cambiar el clima de 
relaciones en la empresa y 
pretenden que el Comité de 
Empresa no tenga práctica
mente ninguna función.» 

Un aspecto, que extraña a 
los trabajadores, es que en 
Dimetronic -empresa con 
estrechos vinculos con DI
METAL, el presidente de 
aquélla lo es también de ésta, 

la negociac10n y aprobación 
del convenio se haya hecho 
sin ningún coste social y re
cogiendo aspectos que tam
bién plantean los trabajadores 
de DIMET AL. Hasta este año 
el convenio ha sido el mismo 
para las dos empresas, si a 
esto sumamos, continúa di
ciendo el Comité de Empresa, 
que DIMETAL ha tenido 
este año fuertes beneficios y 
que a lo largo del año pasado 
se hicieron 30.000 horas ex-

Para Cayetano Vozmediano, Secretario de 
la Unión Local de CC. 00. 

«La situación de desempleo es 
grave» 

El Secretario General de la 
Unión Local de Comisiones 
Obreras, Cayetano Vozmediano, 
nos dice que la negociación de los 
convenios está llevando a la 
huelga a algunas empresas, como 
es · el caso de DIMETAL, que 
cuenta con una plantilla de algo 
más de 300 trabajadores. ·Comi
siones y UGT apoyamos sin nin
guna reserva esta huelga convo
cada por el Comité de Empresa y 
que se ha producido después de 
que las negociaciones quedasen 
en vía muerta por la postura ab
solutamente intransigente de la 
dirección.• 

Un caso totalmente distinto es 
el de Dimetronic, empresa que 
tiene firmado el convenio desde 
diciembre. •Es un buen convenio 
porque se ha reducido la jornada 
laboral, se van a crear 24 nuevos 
puestos de trabajo, se ha firmado 
también el 11 por 100 de subida 
recogido en el ANE y se han con
seguido mejoras sociales, como 
por ejemplo, fondos para activi
dades culturales. La firma del 
convenio no ha tenido ningún 
coste social. ·Esto demuestra que 
cuando se tiene voluntad de 
cumplir los acuerdos, el ANE 
puede ser un elemento estabili
zador.• 

Situación Sindical 

Según el Secretario de la 
Unión Local de Comisiones 
Obreras, el nivel de afiliación se 
ha estabilizado, después de la 
avalancha de nuevos afiliados 
que supuso la legalización de las 

centrales sindicales, aunque es 
muy difícil precisar el porcentaje 
de afiliación. 

Por otro lado, las centrales sin
dicales mantiene contactos perió
dicos con la Unión de Empresa
rios de Torrejón para tratar te
mas puntuales, as1 como con el 
Ayuntamiento, si bien con éste 
último serían deseables contactos 
más frecuentes . 

Cayetano Vozmediano conti
núa diciendo que la situación de 
desempleo en Torrejón es ver
daderamente grave, ya que el 
número de parados censados es 
de 4.300. En este sentido, hay 
que señalar que el cierre de em
presas es un problema diario, 
cada día cierran una o varias em
presas. Otro aspecto del mismo 
problema es para el señor Voz
mediano, el mal funcionamiento 
d~ la oficina de empleo, que por 
ejemplo, en estos momentos lleva 
ocho días sin luz. 

traordinarias, lo cual ha sido 
denunciado por el Comité, 
•parece que la empresa pre
fiere perder dinero a ceder a 
nuestras peticiones». 

El Comité de Empresa, 
continúa diciendo, que, al pa
recer, lo que intenta la direc
ción es ahogar el movimiento 
sindical creyendo que es el 
momento oportuno por va
rias razones: Ja separación de 
Dimetronic, el resultado de 
las elecciones sindicales y la 
propia situación interna de la 
empresa. 

Con relación a la huelga, el 
Comité manifiesta su extra
ñeza por la presencia en la 
puerta de la fábrica de la 
Guardia Civil, dado que en 
ningún momento ha habido 

problemas de alteración, 
permaneciendo los trabajado
res a la puerta de la factoría 
en absoluto orden y tranqui
lidad. 

Los trabajadores esperan 
que la dirección de la em
presa cambie de postura, al 
tiempo que manifiestan su in
tención de continuar defen
diendo su plat;iforma reivin
dicativa, que pasa por la crea
ción de 30 puestos de trabajo, 
con trabajadores en situación 
de desempleo. 

Por último, el Comité de 
Empresa dice que a pesar de 
las coacciones por parte de la 
DirecCión, la huelga ha sido 
un éxito al ser secundada por 
la totalidad de los trabajado
res. 

Juan Ignacio Gómez Mendizábal, director 
de relaciones industriales de O/METAL 

«Las peticiones de los 
trabajadores sobrepasan el 
ANE» 

El director de relaciones indus
triales de DlMETAL,Juan lgna
rio Gómez Mendizábal, portavoz de 
la comisión negociadora de la di
rección nos habla sobre la rup
tura de negociaciones del co11ve-
1~io y sobre la reciente huelga rea
lrzada por los trabajadores. 

•En primer lugar -dice el señor 
Gómez Mendizábal- las empresas 
Dzmetronzc y Dimetal son distinta~ 
porque los consl!JOS de administración 
.wn diferentes y porque el compromiso 
que había entre ambas para la reali
zación de convenios conjuntos fina
lizó el pasado mes de diciembre, por lo 
cual este año las negociaciones de los 
convenios se han hecho por separado. 
Por lo que respecta a las negociacio
nes del convenio de DIMETAL la 
dirección tiene el planteamiento' de 
que se aplique al máximo el Acuerdo 
Nacional de Empleo. En este sentido, 
la dirección ha ofrecido el máximo 
aumento sal.aria[ recogido en el ANE, 
es decir, el 11 por 100 .• 

Por otro lado, continúa di
ciendo el señor Gómez, .la direc
ción pretende consolidar los puestos 
de trabajo existentes, siendo obliga
ción del Gobierno /.a creación de 
3 50.000 nuevos puestos de trabajo, 
como queda recogido en el ANE. De 
cual.Quier manera, /.a dirección de 
DI METAL tiene unas previsiones 
que de cumplirse aumentaría los 
puestos de trabajo en la empresa. Pre
tendemos crear puestos de trabajo en 
función de las necesidades. Si /11e11 .1e 
ha11 hecho !orlas las inveniones 11ea-

sarias para /.a creación de esos puestos 
de trabajo que en unos casos serán 

.fijos y en otros eventuales .• 
El portavoz de la Comisión ne

gociadora de la dirección de Dl
MET AL hace hincapié en que su 
línea de actuación está vinculada 
al ANE y estima que son los tra
bajadores los que sobrepasan con 
sus peticiones el Acuerdo Nacio
nal de Empleo. 

En cuanto a la actual situación 
-negociaciones del convenio ro
tas- la dirección dice que está 
abierta a la reanudación de las 
negociaciones que fueron sus
pendidas en su aía por los traba
jadores. Volviendo sobre el tema 
de la creación de puestos de tra
bajo -uno de los puntos más 
conflictivos--, el señor Gómez 
Mendizábal dice que una forma 
de consolidar los puestos de tra
bajo es no crear más que no sean 
absolutamente necesarios. 

El tema de la representación 
sindical -manifiesta la direc
ción-, •queda pe~fectamente esta
blecida en el Estatuto de los Trabaja
dores . En el caso concreto de DIME
T AL, la representación de los traba
jadores tiene una serie de garantías 
que no son objeto de negociación•. 

Para termmar, la dirección de 
DIMETAL, manifiesta que ha 
ofrecido a los trabajadores una 
declaración de intenciones donde 
se contempla el aumento de plan
tilla si se cumplen las previsiones 
que tienen hechas. 

A pesar de la 
Magistratura de 
Trabajo 
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Fiesta no 
readmite a una 
trabajadora 
despedida 

La empresa «Fiesta,. ha 
recurrido ante el Tribunal 
Supremo, con motivo de la 
sentencia de Magistratura 
del Trabajo que la obliga a 
readmitir a una trabaja
dora, miembro del comité 
de empresa, anteriormente 
despedida. En este caso, la 
legislación obliga a la em
presa a abonar los salarios a 
dicha trabajadora hasta que 
dicho juicio se vea en tan 
alto tribunal. Aunque desde 
el punto de vista jurídico la 
decisión empresarial es ab
solutamente legal, los sindi
catos, por su parte, conside
ran la actitud de la empresa 
despilfarradora y carente 
de capacidad de diálogo y 
rectificación. En este sen
tido, recientemente se ha 
celebrado una cena de soli
daridad con la asistencia de 
más de 20 delegados sindi
cales de diversas empresas, 
así como varios abogados 
laboralistas. 

Alcalá 

El 
Ayuntamiento 
condenado a la 
readmisión de . 
27 trabajadores 

La política de contrata
ción del Ayuntamiento con
tinúa en la palestra de las 
preocupaciones ciudadanas. 
Recientemente ha sido co
municada al Ayuntamiento 
de Alcalá la sentencia de 
Magistratura de Trabajo 
por la cual es condenado a 
la readmisión de 27 traba
jadores (peones, conducto
res, ayudantes, etc.), o bien, 
a indemnizarles. La decisión 
de Magistratura· se basa en 
la consideración de que, se
gún el Estat.u~o de Trabaja
dores, es exigido que en los 
contratos temporales se es
pecifique con precisión y 
claridad el objeto del 
mismo, requisito no cum
plido en este caso. También 
se ha tomado en considera
ción el hecho de que 
cuando a los trabajadores se 
les comunicó las prórrogas 
de sus contratos, ya haáa 
varios días que éstos habían 
vencido, por lo cual se con
sideran prorrogados táci
tamente por tiempo indefi
nido. 
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20 presa 
Afecta a 363 trabajadores 

Regulación de empleo-.en S·KF. 
·La reguúición de empleo está fi1umciando la renovación tecnoúígica 
de la plantilla., según Antonio Gordillo, miembro del comité de 
empresa de SKF. El comité teme que tras Úl regulación de empleo se 
produzca una reguúición de plantilla. j uan Arref(?.lÍ, director de la 

· fábrica, se niega a hacer declaraciones: .No consideramos oportuno 
ojJinar sobre el tema, ya que estarnos en plena negociación.• • 

Son 363 trabajadores sobre 
500 los afectados por la me
dida. Toda la plantilla queda 
regulada, excepto el personal 
técnico, administrativo y encar
gado del mantenimiento. 

El problema data de 1975, 
debido a la crisis de la automo
ción, que se ve agravada por la 
mala situación económica gene
ral. Entonces la Dirección de la 
empresa, por medio de una de
claración de intenciones, co
munica a los trabajadores su 
decisión de llevar a efecto una 
regulación de plantilla. El fin 
era cerrar la factoría de Cos
lada, situada en el desvío hacia 
San Fernando, en el kilómetro 
15 de la autopista Madrid-Bar
celona. Sólo quedaría en fun
cionamiento la de Tudela, cuya 
maquinaria es técnicamente 
más avanzada, ya que la fábrica 
de Coslada entró en funciona
miento hacia 1950. Las presio
nes de los trabajadores impidie
ron dicha :egulación y, como 
consecuencia, se produce un 
cambio en la dirección de la 
empresa. 

Actu'!lmente, en SKF hay in
vertidos dos capitales. Uno 
sueco (SKF) y otro qpañol 
(INI), insuficientes, al parecer, 
para cubrir las necesidades 
existentes hoy. La empresa 
trata de reducir los costes al 
máximo. 

Desde hace tiempo, la direc
ción ofrece jubilaoones antici
padas a aquellos trabajadores 
que superen los cincuenta y 
ocho años de edad. Asimismo, 
ofrece puestos de trabajo, en 
tiendas distribuidoras de ro
damientos, a los trabajadores 
que lo deseen. «Abre expe
dientes de incapacidad laboral 
que le son rechazados, en prin
CI pio, por la Seguridad Social y 
que están siendo tramitados de 
nuevo», según Rogelio Girón, 
miembro del comité de em
presa y responsable de la sec
ción sindical de CC. 00. en 
SKF. 

•En diciembre -continúa 
Rogelio Girón- la empresa se 
reúne con los representantes de 
los trabajadores y nos comunica 
que debido a los altos stocks de 
producción se ve obligada a lle
var a cabo una regulación de 
empleo. Según la empresa, sus 
pro.duetos no son competitivos 
debido a la baja calidad, dán
dose el caso de la retirada de 
pedidos por parte de algunos 
clientes. Es entonces cuando la 
empresa nos plantea la regula
ción de empleo de sesenta días 
como mínimo y ochenta como 
máximo. Unos ciento sesenta 
días laborables.» 

La fáb rica está desierta, no se 
ve a nadie en su interior. En es
tos momentos la mayoría de los 

trabajadores están en casa. Des
canso obligado. 

•Nosotros - el comité de em
presa- llevamos siguiendo el 
problema durante muc ho 
tiempo. Incluso CC. 00. plan
teó una alternativa al sector del 
rodamiento. Y en d iversas reu
niones q ue tuvo e l comité de 
empresa con el señor Vega, 
presidente del Consejo de Ad
ministración, nunca se planteó 
el tema. Por eso estamos extra
ñados.» 

El comité de empresa con
sulta a los trabajadores y se 
acuerda negociar con la em
presa. Los prim.eros veintiún 
días (once a finales de d iciem
bre y d iez a principios de enero) 
son aceptados, con la condición 
de que se les pague e l 100 por 

·. 
100 del salario. La empresa se 
compromete a cubrir el 25 por 
100 del salario de estos días y el 
75 por 100 restante el Fondo de 
Gara ntía Salarial. «Pero la em
presa ha seguido planteando 
nuevas regulaciones de empleo 
hasta cubri r los ochenta días», 
afi rma Antonio Gordillo. • Para 
mayo d e 1985 la empresa pre
tende deshacerse del 25 por 
100 d e la plan till a. Pero lo que 
ya no sabemos. es si tenemos 
asegurado el puesto de trabajo 
a la vue lta», insiste Rogelio Gi
rón. 

Por otra pa rte, al parecer la 
SKF ita liana ha concedido tres 
millones de roda mientos para 
su fabri cación en España. 

El conflicto aún no se ha re
suel.to y se continúan las nego
oaoones. 

Elecciones 
sindicales en el 
Poli deportivo 

Se acaban de celebrar los co
micios sindicales en este centro 
de trabajo de Alcalá, con una 
plantilla de 35 empleados. Se 
han cubierto tres puestos de 
representantes entre cuatro 
candidatos, con un resultado de 
dos representantes del SU y 
uno independiente. 

Como se sabe, el Polidepor
tivo es un patronato financiado 
por el Ayuntamiento, Diputa
ción y Delegación Nacional de 
Deporte. 

C.G. VILLALVILLA 
AGENCIA OFICIAL 
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Alcalá tendrá 
su Mundial 82 
cultural 

Ap'rovechando la celebra
ción de los Mundiales de 
fútbol, diversos organismos 
oficiales a altos niveles están 
considerando la posibilidad 
de or.ganizar en Alcalá una 
exte1;1sa programación cul
tural. Se han tenido ·en 
cuenta las características 
histórico-culturales que 
reúne Alcalá. Esto converti
ría a nuestra ciudad en uno 
de los principales puntos de 
atracción turística para los 
·miles de visitantes que acu
dirán ·ª nuestro país con 
motivo de los Mundiales de 
fútbol. Parece ser que exis
ten conexiones con las 
grandes cadenas de tours
operator a ni'vel internacio
nal con ~stos fines. 

Ya se está hablando de la 
utilización de la U niversi
dad Cisneriana como epi
centro de estos actos. In
cluso se habla, con una am
bientación de época, de ce
nas medievales, representa
ciones con motivos de la 
ciudad, y otros espectáculos 
de máxima categoría inter
nacional. 

Por nuestra parte, · de
seamos que las autoridades 
municipales sepan estar a la 
altura de lo que se nos 
ofrece, y también, que se 
sepa llegar al pueblo llano 
sin elitismos exclusivistas. 

Concurso 
El centro cultural •La 'Bu

fanda• ha convocado un certa
men de poesía. El segundo que 
dicho centro cultural organiza 
desde su creación. 

Las bases serán las siguientes: 
l.ª Podrán optar a este cer

tamen todos los poetas, con 
poemas originales e inéditos es
critos en castellano. 

2.ª Cada poeta podrá enviar 
cuantos poemas desee, siempre 
que la extensión total de los 
mismos no sea inferior a 50 
versos, ni superior a 150, 
siendo el tema libre. 

3.ª Los poemas se presenta
rán sin firma, bajo lema o tí
tulo, haciendo constar domici
lio y teléfono del autor, y en el 
exterior del mismo, el título o 
lema. 

4.ª Los poemas deberán en
viarse mecanografiados y por 
triplicado al centro cultural •La 
Bufanda•, plaza San Pedro y 

. San Pablo, núm. 6, antes del 7 
de febrero de 1982. 

5.ª Los premios serán los si
guientes: 

1.•• premio, un lote de libros 
y placa. 

2.º premio, un lote de libros. 
3."' premio, un lote de libros. 
6.ª La entrega de los mis-

mos tendrá lugar el sábado 13 
de febrero a las siete de la tarde 
en los locales del centro cultu
ral, en acto público. 

7.• Los originales podrán 
ser recogidos por los autores en 
nuestros locales en el plazo de 
un mes, a partir de la fecha del 
fallo. 

8.ª La presentación a este 
certamen supone la aceptación 
de las presentes bases. 
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Sería la primera escuela municipal de teatro 

Por una escuela de teatro en Alcalá 

El Grupo TIA surge en Alcalá, en junio de 1979, 
como fusión de varios grupos desmenbrados. 

Es un colectivo que realiza un digno teatro de 
divulgación. No se definen por una línea 
determinada de teatro, no tienen un pensamiento 
estable. No descartan a los autores clásicos, ni a los 
contemporáneos. 

Creen «que se puede hacer teatro f arsesco, realista, 
esperpéntico, sin enmarcarse en ninguna corriente, 
adetruis esto enriquece al actor y al grupo». 

En cuanto a la creación de la 
Escuela de Teatro en Alcalá, el 
Grupo TIA propuso la idea al 
Ayuntamiento, aunque afir
man que el verdadero prota
gonista es el municipio, quien 
contratará profesores y profe
sionales para los distintos Cur
sos. 

grupos y el teatro comercial. 
Por otra parte, el único teatro 
comercial que existía en Alcalá 
era conocido por sus represen
taciones de vodeviles y revistas, 
que en la actualidad está con
vertido en un bingo». 

Por último, •pensamos que el 
Centro Dramático Nacional 
podría formar varias Compa
ñías que acercaran el teatro a 
todos los rincones de España, 

«Nosotros vamos a partici
par en este Curso, como alum
nos. Se va a seguir el método 
de Stanislavski, que es el más 
utilizado en casi todas las Es
cuelas a nivel de dramatiza
ción, y el que intentamos apli
car en nuestras representacio
nes. En cuanto a la expresión 
corporal, pensamos que no es 
un fin, sino un medio.» 

Entrevista con José María Bustamante, concejal de cultura de Alcalá 

·El Ayuntamiento les subven
ciona desde su creación, hace 
tres años, con unos presupues
tos de 50.000, 250.000 y 
250.000 pesetas, cada año. 

Este dinero lo gastan en 
montaje, vestuarios, luces y 
transpones para las giras pro
vinciales. 

La primera obra que monta
ron fue «El carro del teatro», 
de Vicente Romero, que lleva
ron en sus giras, por la co
marca, a los pueblos de Meco, 
Camarma, Villalvilla y Torres 
de la Alameda, con gran éxito. 
También han representado 
obras de autores como Lope de 
Rueda, Matilla, Jorge Díaz, y 
espectáculos propios o versio
nes. Entre ellas una adaptación 
teatral sobre textos de Que
vedo, titulada «juicio y defensa 
del ojo del c ... », de la cual hi
cieron un buen montaje, con 
las posibilidades que tenían. 

«Queremos hacer un teatro 
de repertorio, las obras que te
nemos no abandonarlas, y no 
darle una sola representación a 
una obra.» 

En la actualidad preparan 
unos entremeses de Lope dé 
Rueda y una obra de Camus. 

.Pensamos que lo~ Grupos 
de Teatro Independiente su
fren una crisis, en cuanto se 
puede dar por terminada la lí
nea política de crítica y denun
cia seguida en el régimen ante
rior. Aunque hay grupos que 
han encontrado nuevas alter
nativas y un mayor acerca
miento popular y festivo, como 
los grupos catalanes, que son 
los más vanguardistas y los que 
marchan más airosos.» 

Aclaran que «existe una se
paración radical entre estos 

El pasado día 22 se inició un Las clases se impartirán los 
Curso de Interpretación Dra- viernes y sábados. 

TELA piensa que funcionan 
bastante bien y van a continuar 
subvencionándolos, aunque no 
lleguen a cubrir todas sus nece
sidades y pide un poco más de 
respeto y seriedad del público 
hacia los actores y su trabajo en 
las obras representadas en la 
calle. 

mática y de Expresión Corpo- · 
ral en la futura Escuela de 
Teatro, que será realizado por Apretado programa teatral 
los profesores: Marta Schinka y 
Javier Navarrete. 

A propósito de la próxima 
creación de esta Escuela de 
Teatro y de la actividad teatral 
de Alcalá, DESPUNTE man
tuvo una entrevista con José 
M.ª Bustamante, presidente de 
la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento, y con los 
miembros del grupo TIA (Tea
tro Independiente Alcalaíno). 

Bustamante nos mtormó so
bre este proyecto, en el que 
asegura que este curso es una 
preparación para la Escuela de 
Teatro, que será una realidad 
en el presente año. 

Un coste elevado 

La financiación va a correr a 
cargo sólo del Ayuntamiento. 
El coste se desglosa en dos fa
ses: con un curso de tres meses 
y medio y una cuantía de 
170.000 pesetas cada una. 

Los requisitos para ingresar 
en este Curso son: Inscribirse 
en el Ayuntamiento, pagar una 
matrícula de 500 pesetas, y 
abonar 300 pesetas mensuales. 

en lugar de representar obras 
con montajes sustuosos y de 
esta forma paliar el problema 
de tantos actores en paro». 

Por otra parte, la Comisión 
de Cultura del Ayuntamiento 
ha confeccionado un programa 
de actividades teatrales, para el 
presente año, junto con la co
laboración de otras nueve enti
dades culturales. En el cual 
está previsto que se represente 
una obra de teatro, casi todas 
las semanas en Alcalá. En 
cuanto al Teatro Infantil, se va 
a continuar con su promoción, 
aunque nos dice •que en Alcafá 
nadie se ha planteado hacer 
teatro de marionetas, quizá 
porque sea más difícil». Eso sí, 
se realizará la III Semana de 
Teatro Infantil, en mayo, con 
una participación de unqs 
quince colegios. Será una se
mana de teatro para niños y 
hecho por los niños. 

También está en prepara
ción un Curso de Monitores de 
Actores. 

Mayor respeto del 
público a los actores 

Con respecto a los grupos de 
Teatro Independiente: TIA y 

Está prevista una campaña 
de intercambio con los grupos 
de teatro de Torrejón, Cos
lada, Leganés y Parla, y reali
zar una rueda con representa
ciones continuas en la provin
cia. 

«Nuestro ideal: comprar 
el Cine Pequeño» 

Por último, preguntado por 
la posible recuperación de los · 
teatros comerciales de Alcalá, · 
en concreto, el Cine Pequeño 
(2. 0 teatro más ~ntiguo de 
toda España) nos responde 
que su ideal sena comprar el 
Cine Pequeño, aunque el 
Ayuntamiento no puede resca
tar todo lo que se está hun
diendo, y son otros Organis
mos como el Ministerio de Cul
tura, la Dirección General del 
Patrimonio Artístico o la Dipu
tación, quienes tienen que salir 
en defensa de estos edificios 
históricos. 

ccDESPUNTE» NECESITA AGENTES 
VENDEDORES DE PUBLICIDAD 
EN TODA LA COMARCA 

Interesados llamar al teléfono 
675 16 54 y preguntar 
por el señor Calleja 
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1 nmobiliaria 
Pisos 

Este espacio vende. 
Particulares y profe
sionales que quieran 
comprar o vender su 
piso pueden insertar su 
anuncio a diez pesetas 
por palabra. Su men
saje llega a quince mil 
lectores de toda la co
marca. 

Alquileres 

Usted, que busca un 
piso en alquiler, usted, 
que desea alquilar su 
piso, puede, a diez pe
setas por palabra, ocu
par este espacio. 

Locales 

Particulares y profe
sionales que quieran 
vender o comprar un 
local pueden ofertar en 
este espacio. A diez pe
setas la palabra, una 
garantía para su men
saje. 

Trabajo 
Ofertas 

Si necesita trabajo 
puede utilizar este es
pacio. Empresarios que 

puedan ofrecer trabajo 
tienen aquí su anuncio. 

Demandas 

DESPUNTE llega a 
más de quince mil lec
tores en toda la co
marca. 

Automóviles 

Usted, que necesita 
comprar o vender su 
coche, tiene aquí un 
espacio eficaz a diez 
pesetas por palabra. Su 
coche puede com
prarlo o tenerlo uno de 
los quince mil lectores 
de' DESPUNTE. 

Varios 

Un espacio para el 
intercambio. Si quiere 
cambiar u ofrecer al
gún objeto, quince mil 
lectores de DES
PUNTE esperan su 
oferta. Revistas, discos, 
libros, carteles , etc., 

bazar · 
todo puede intercam
biarse a través de DES
PU NTE. 

Enseñanza 

A diez pesetas la pa
labra, tiene en este lu
gar un excelente medio 
de comunicación con 
toda la comarca. Miles 
de personas esperan su 
óf erta en materia · de 
enseñanza. Su acade
mia, escuela, sus profe
sores, pueden darse a 
conocer en este espa
cio. 

Co~pra-Venta 

Usted, que necesita 
comprar o vender al
guna cosa: ropa, toca
discos, televisiones, se
llos, máquinas de co
ser, etc., puede anun
ciarse en este espacio. 

OPTICA RUEDA 

e/ Pesquera, 5 Telf. 675 24 43 
TORREJON DE ARDOZ 

GAFAS GRADUADAS 
GAFAS DE SOL 
LENTES DE CONTACTO 
APARATOS AUDITIVOS 

Próximo trasladoa: 
e/ Pesquera, 9 

Tarifas de Publicidad 
DESPUNTE representa una garantía de comuni

cación publicitaria en toda la comarca natural del 
corredor Madrid-Guadalajara, con más de 120 pun
tos de venta en 28 distintas poblaciones, entre las 
que cabe destacar: Alcalá, Torrejón, San Fernando y 
Coslada con Delegaciones y Redacciones propias. 

Si se tienen en cuenta los precios en otros medios 
de comunicación, Ja amplitud de nuestros espacios y 
las cifras y calidad de la publicidad en DESPUNTE 
resulta económica y efectiva. 

Todo vecino o empresario de esta zona debe ver 
la realidad de que los lectores de DESPUNTE son 
sus más directos clientes, y considerar que éstos, a su 
vez, están interesados en conocer la industria y co
mercio más próximos a su entorno social. Por todo 
ello: Anunciarse en DESPUNTE, es acercarse al 
cliente. 

CONTRAPORTADA ...... 25.000 pts. 1 núm. 
Página . . . . . . . . . . . . . . 18.000 pts. 1 núm . 
1/2 página . .... .. . ... 10.000 pts. 1 núm. 
1/4 página ........... 6.000 pts. 1 núm. 
1/8 página .... ..... .. 3.500 pts. 1 núm. 

Todos los anuncios gozan de 
bonificaciones especiales al contratar 
campañas. 

Nos sale 
de los cajones 

Un libro 

•la Máquina de Follar•. Charles Bukowsky. Editorial Anagrama. 
~º. se asuste!1 por el título .. Es un recurs? comercial. Bukowsky el 
ulumo -¿el umco?- anarquista norteamericano en una serie de rela
t?S autobiográficos, exhibe sus entrañas anegadas en alcohol. Es un 
hbro •duro•. Pero lo recomendamos. 

Un disco 
. •Night Passage•. Weather Report. Jazz-rock. Lo último de lo úl

timo. Presentado en Barcelona hac<: pocos días. J. Zawinull juega con 
las tecla~. Wme le .da al saxo. Pastorius castiga el oajo y Erskine sacude 
la batena. El conjunto es escalofriante. Muy, pero que muy bien . 

Una boutique 

•Caravan• d~ Torrejór:. de Ardoz. Trapos u~isex. Muchos y a bue
nos precios. Auende Toni y le ayudan unas niñas de muy buen ver. 
Simpatía a raudales y les importa más ha·cer amigos que vender. 

U na discoteca 
Lennon. En Alcalá (Plaza de San Isidro). Buena música. Buen am

biente. Se pasan un pelín con los precios. Pero compensa. 

Un piano bar 
.Míster John•. En Coslada. La síntesis ideal : buenos tragos, buena 

música, buena compañía. A la hora de pagar, arreglas con calderilla. 
Salud. 

Un bodrio 
la empresa de autobuses la Mejorada. Cubre el servicio San Fer

nando - Mejorada del Campo - Madrid. Coches decrépitos. Incumple 
horarios. Y más vale no reclamar: los conductores son de un irascible 
su bido. Para colmo; a las unidades les faltan las ventanillas. Hemos 
visto pasajeros, en el interior de los coches con sus paraguas abiertos. 
•Mu•, •m u• mal. 

Las menciones de esta sección no tienen carácter publicitario. Se 
publican, simplemente por que .. . nos sale de los cajones. 

"DESPUNTE"NECESITA AGENTES 
VENDEDORES 
DE PUBLICIDAD EN CADA 
LOCALIDAD DE 
NUESTRA COMARCA 

Interesados llamar al teléfono 675 16 54 
y preguntar por el señor Calleja 



Crucigrama 
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HORIZONTALES: 1. Más allá.-2. Cancio-· 
nes.-3. Al revés, en los antiguos sobres ofi
ciales. Bajo, debajo de. Disco de larga dura
ción.--4. Sobre, encima de . En francés, 
agua.-5. Al revés, juego de naipes de ori
gen vasco. Famoso insecticida.-6. Prefijo 
negativo . Al revés, entrega. Símbolo del ra
dio.-7. Apretar con tenazas.-8. Máqui.na 
agrícola. 

VERTICALES: 1. Pérdida de memoria, plu
ral.-2 . Nuestro semanario.-3. Artículo. 
Número romano. Al revés, símbolo del ger
manio.--4. Al revés, astro rey. Princesa in
glesa.-5. Al revés, composición poética. 
Entregad.-6. Denota negación . Al revés, 
nombre de letra. Pintor francés.-7. Hora
dar, traspasar .--8. Expectorará. 

-OCIO 

PASATIEMPOS 

por CLAUDIO A. CALLEJA 

Sopa de letras 

Trazando líneas alrededor de cada nombre, 
trate de hallar los de DOCE PUEBLOS DE LA 
PROVINCIA DE MADRID y obtendrá un punto 
por cada pueblo que identifique. Se pueden 
encontrar leyendo de arriba abajo y de abajo 
arriba, de izquierda a derecha y de derecha a 
izquierda, y en diagonal en ambos sentidos. 
Una misma letra puede ser parte de dos o 
más nombres cuando existan palabras que se 
crucen entre sí. 

D Ñ A Ñ EBOCOSLA 

O A R A B E D A L O I T 

S L P I A J N ~ R I T A 

D O A R R A A O T N I P 

E E ·v I O R N O R E Ñ A 

o e I V E e R R o A L R 

I H L L E R E D I C O L 

D E A A ~ E F I A T E A 

U S S J A E N L A R I M 

A S O A R G A N D A L A 

LllLR M OSTOLES 

C S T E R E N B A R Z A 
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Jeroglífico 

¿Qué interpretó la orquesta? 

Ajedrez 

Las blancas juegan y dan mate en dos 
jugadas. 

Cosas que pasan 
fe. rm.e 'f. ~tltf fWI ira n dv ¡ Cie.-f o r / ~ es 1 o." · 

eh;¡punte 

Clj QNt atY\ ¿o e.,, 
o 5a.d ,Q. 

1 

"ti F t.1'r. ! 
¡ 
1 
1 

1 
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Si quiere· 
lo más joven 
en mobiliario . 

· y murales 
venga a 
l.ine • 

_, _,,.,,,,-- --w-

avsn 

---.Virgen de la Paz, 2 .Telf.6753792 TORREJON DE ARDOZ · 


